
Настоящее нашествие 
чаек наблюдают в послед-
ние дни жители Алтуфьев-
ского района и Бибирева. 
Здесь, на улице Муранов-
ской, на прошлой неделе 
была проведена даже целая 
операция по спасению чай-
ки, которая повисла на де-
реве: что-то мешало ей уле-
теть. Прохожие вызвали 
спасателей, на место проис-
шествия выехала дежурная 
смена ОПСО «СпасРезерв». 

— Оказалось, что птица 
запуталась в рыболовной 
леске – наверное, «прихва-

тила» её, улетая с водоёма, 
– сообщила «ЗБ» спасатель 
Евгения Дьяконова. 

Чайку освободили за ми-
нуту, хотя она сопротивля-
лась и пыталась клюнуть 
спасателей.

— Озёрная чайка уже дав-
но селится рядом с чело-
веком — так ей легче про-
кормиться, — пояснил «ЗБ» 
основатель Музея соколи-
ной охоты в Северном Кон-
стантин Соколов. – В город 
чайки прилетели из заказ-
ника «Долгие пруды», где 
находится самая большая в 

Москве колония этих птиц. 
Сейчас рыба ещё не под-
ходит к поверхности воды. 
Поэтому чайки прилетают 

к людям, чтобы поживиться 
пищевыми отходами. 

Алексей ТУМАНОВ,
Анна САХАРОВА

vk.com/zb_svao            facebook.com/bulvarzvezdny            twitter.com/zbulvar

В управах районов открылись информационные 
центры по программе сноса пятиэтажек стр. 5
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Префект СВАО Валерий 
Виноградов 26 апреля 
проведёт встречу с жите-
лями Бутырского района. 
Она пройдёт в конференц-
зале управы Бутырского 
района (ул. Милашенкова, 
14) и будет посвящена во-
просам реновации микро-

районов с пятиэтажными 
жилыми домами.

Начало в 19.00.
Объявленная ранее 

встреча в районе Свибло-
во пройдёт 24 мая в цен-
тре детского творчества 
«Свиб лово» (ул. Амундсена, 
14, корп. 1).

Валерий Виноградов проведёт 
встречу с жителями Бутырского района

Что можно сделать с клумбой у дома, рассказали энтузиасты

стр. 12

Чайки прилетели подкормиться во дворы Бибирева
стр. 16

Эти озёрные птицы уже давно селятся рядом с человеком
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За неделю в округе прои-
зошло 7 пожаров и 11 воз-
гораний. Пострадал один 
человек. 

В Ярославском 
причиной пожара стала 
кастрюля на плите

Пожилой хозяин кварти-
ры дома 125 на Ярослав-
ском шоссе поздно вечером 
решил приготовить ужин, но 
забыл о включённой плите 
и уснул. Пища на конфорке 
загорелась, пламя перешло 
на кухонную утварь, начал-
ся пожар. Пожарный расчёт, 
вызванный соседями, лик-
видировал огонь. 80-летний 
пенсионер был госпитали-
зирован с отравлением про-
дуктами горения.

На Декабристов сожгли 
палатку и машины

В середине ночи на ул. 
Декабристов, 6, корп. 1, 
вспыхнули торговая палат-
ка и автомобили «Лексус» 
и «Ниссан», припаркован-
ные по соседству. Прибыв-
шие пожарные оперативно 
потушили огонь, пострадав-
ших нет. Причины проис-
шествия устанавливаются. 
Одна из версий — умыш-
ленный поджог.

В Бибиреве загорелись 
«Жигули» 

Поздно ночью на Шен-
курском проезде на ходу 
загорелся моторный отсек 
автомобиля ВАЗ-2108. Во-
дитель остановил «вось-
мёрку» и вызвал пожарных, 
которые потушили возгора-
ние. Хозяин авто не постра-
дал. Причина пожара — ко-
роткое замыкание.

В Отрадном квартира 
чуть не сгорела 
из-за сигареты

Пожар начался рано 
утром в доме 18 на Алту-
фьевском шоссе. Как выяс-
нилось, вспыхнула постель, 
на которой лежала пожилая 
женщина. Хозяева кварти-
ры самостоятельно потуши-
ли огонь до приезда пожар-
ных, никто не пострадал. 
Причиной возгорания ста-
ла сигарета, которую пен-
сионерка курила в постели. 

В Лианозове сгорел 
частный дом 

Вечером очевидцы вызва-
ли пожарных в Лианозово, 
где на ул. Слепнёва, 33, полы-
хал частный дом. Пожарные 
прибыли оперативно, однако 
деревянное строение успело 
сгореть дотла. Пострадавших 
нет: хозяева дома редко его 
посещали. Возможная вер-
сия происшествия — умыш-
ленный поджог.

Анна САХАРОВА

ПОЖАРЫ

В 
конце мая в Москве пройдёт чем-
пионат мира по пауэрлифтингу. В 
престижных состязаниях примут 
участие более 200 спортсменов из 

разных стран мира. Честь нашей стра-
ны будет защищать 22-летний боец 
59-й пожарно-спасательной части Ру-
стам Бегерин, абсолютный чемпион 
России и чемпион Европы.

— Спортом я начал заниматься в 12 
лет. На серьёзный спорт вдохновил 

отец, он был чемпионом Москвы по 
вольной борьбе. Сначала я тоже увле-

кался борьбой, а однажды 
решил поучаствовать в 
районных соревновани-
ях по пауэрлифтингу — 
и выиграл, — рассказал 
«ЗБ» спортсмен.

Уже в 18 лет Рустам стал 
мастером спорта, в 19 лет 

поставил рекорд на чемпионате России, 
став абсолютным чемпионом страны, а 
двадцатилетний юбилей отметил уже чем-
пионом Европы и призёром Евразии.

По профессии Рустам пожарный. С 2015 
года он служит в 59-й ПСЧ в Бибиреве. 
Спасать людей он мечтал с детства:

— Мама работала врачом, она всю жизнь 
спасала людей, — говорит Рустам Бегерин. 
— Я последовал её примеру и пошёл слу-
жить в МЧС.

Спорт, конечно, помогает ему в рабо-
те: без хорошей физической подготовки 
на пожаре никуда. Но при таком плотном 
графике Рустам находит время и для учё-
бы: он учится на юриста.

Накануне профессионального праздни-
ка пожарных, который отмечается 30 апре-
ля, редакция «ЗБ» желает Рустаму и всем его 
сослуживцам успехов и, конечно, побед.

Анна САХАРОВА

Телефон вызова пожарной 
охраны и спасателей 01 или 
101. При вызове с мобильных 
телефонов — 112. Телефон 
доверия ГУ МЧС России 
по г. Москве (495) 637-2222

Пожарный из СВАО представит 
Россию на чемпионате мира 

по пауэрлифтингу

Спасать 
людей 
он мечтал 
с детства

На 90 суток приостановил 
работу продуктового мага-
зина «Дикси» на проспекте 
Мира Останкинский рай-
онный суд после проверки, 
которую провели здесь со-
трудники окружного Рос-
потребнадзора. Поводом к 
ней послужило обращение 
жительницы дома на бес-
конечную разгрузку товара 
прямо во дворе. 

— Проверка показала, что 

разгрузка товара действи-
тельно проводилась со сто-
роны двора, прямо под ок-
нами квартир и у входа в 
подъезд. По правилам она 
должна проводиться авто-
номно, с торца дома, — го-
ворит начальник ТОУ Ро-
спотребнадзора по горо-
ду Москве в СВАО Елена Го-
родиская.

Были найдены и другие 
нарушения: продукты хра-

нились в коридорах, а не 
в складских помещениях, 
вентиляция помещения не 
соответствовала проектной 
документации.

По словам Елены Городи-
ской, суд приостанавливает 
работу этого магазина уже 
третий раз: в 2016 году её 
приостанавливали на 30 су-
ток, а в 2015-м — на 90.

Алёна 
КАЛАБУХОВА

Мосприрода приглашает 
на экскурсию в Северный

Эколого-познавательная 
экскурсия «История москов-
ского региона и занимательное 
краеведение», посвящённая 
территории заказника «Дол-
гие пруды», пройдёт 28 апре-
ля в 14.00. Протяжённость мар-
шрута 4,5 км по пересечённой 
местности, так что рассчиты-
вайте свои силы. Место сбо-
ра — входная группа усадьбы 
Виноградово на дамбе между 
двух прудов (остановка авто-

буса №763 «Виноградово» на 
Дмитровском шоссе). Обяза-
тельна предварительная за-
пись по тел. (495) 579-2976. 

На Огородском проезде 
ограничили движение

Движение на Огородном 
проезде от дома 6 до дома 
12 ограничили. Как сообща-
ет сервисный центр «Москов-
ский транспорт», ограниче-
ние связано со строительст-
вом Люблинско-Дмитровской 
линии метро и продлится до 
30 апреля.

КОРОТКО ii

Магазин на проспекте Мира 
закрыли за шум во дворе

Концерт-реквием «Заслонившие собой», посвящённый памяти ликвидаторов аварии на Чер-
нобыльской АЭС, прошёл в парке в Отрадном. Епископ Подольский Тихон, викарий Святей-
шего Патриарха, отслужил молебен. В концерте приняли участие художественные коллективы 
округа и авторы-исполнители, в том числе и ликвидаторы аварии. 

Продолжение темы на стр. 13

В Отрадном почтили память
героев-чернобыльцев

ФОТОФАКТ

На сцене Молодёжного те-
атра под руководством Вя-
чеслава Спесивцева на ули-
це Руставели снова премье-
ра. В преддверии Дня Побе-
ды здесь выйдет спектакль 
«Молодая гвардия», постав-
ленный по одноимённому 
роману Александра Фадеева 
молодым режиссёром Васи-
лием Спесивцевым.

— Мы хотели напомнить, 
в первую очередь молодё-
жи, о Великой Отечествен-
ной войне, — рассказал «ЗБ» 
Василий Спесивцев.— К со-
жалению, мы видим, что ны-
нешние события на Укра-
ине отчасти повторяют то, 
что происходило там в 1942-
1943 годах. Получается, ко-
му-то того урока не хватило… 

В спектакле будут звучать 
песни военных лет: «Си-

ненький скромный плато-
чек», «Спят курганы тём-
ные», «В лесу прифронто-
вом». А в самом конце зри-
телей ждёт сюрприз: на 
сцену выйдет артист, кото-
рого знают все.

Премьерные спектак ли 
зрители могут посмотреть 
30 апреля, 8 мая и 12 июня.

Ирина КОЛПАКОВА 

  Молодёжный театр под 
руководством Вячеслава Спе-
сивцева: ул. Руставели, 19

В театре на улице Руставели 
поставили «Молодую гвардию»

Рустам Бегерин — 
абсолютный чемпион 
России и чемпион Европы

В спектакле прозвучат всеми 
любимые песни военных лет
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Ч
астицу Благодатного 
огня из храма Гроба 
Господня в Иеруса-
лиме в церкви СВАО 

впервые доставили поезда-
ми московского метро. До-
ставка была организована 
Московским метрополите-
ном и Фондом Андрея Пер-
возванного. 

Лампаду с Благодатным 
огнём в храм Живоначаль-
ной Троицы в Останки-
не привёз житель нашего 
округа, председатель Сове-
та молодёжи Московского 
метрополитена Геннадий 
Животченко. 

— Я верующий человек и 
со своими двумя дочерьми 
хожу именно в этот храм 
каждое воскресенье, — рас-
сказал он «ЗБ», — поэто-
му для меня было большой 
честью доставить огонь в 
нашу церковь.

Ещё одну лампаду с огнём 
в храм Святой княгини Ольги 
в Останкине привезла дочь 
лётчика-космонавта Георгия 
Гречко Ольга Георгиевна. 

— В нашей семье этот 
день оказался непростым: 
это девятый день с момента 
ухода из жизни папы, кото-
рый жил в Останкине. Когда 

мне предложили привезти 
Благодатный огонь, я увиде-
ла в этом знак свыше, — рас-
сказала Ольга Георгиевна. 

Олег ДАНИЛОВ

Благодатный огонь в церкви 
Останкина привезли на метро

Поездами 
лампады 
с огнём возят 
впервые

На днях у дворняги по 
кличке Рэкс из останкинско-
го приюта «Дубовая роща» 
появился дом. Да какой: трёх-
этажный особняк в Вене! 

— С будущей хозяйкой 
Рэкса, Лаурой, мы познако-
мились благодаря «Инстагра-
му», — рассказала «ЗБ» волон-
тёр приюта Елена Щеглова. 
— Однажды она увидела раз-
мещённую нами фотогра-
фию несчастного пса, кото-
рый пострадал во время по-
жара. И захотела приютить у 
себя собаку из России. В мар-
те она приехала в Москву и 
провела целый день, знако-
мясь c дворнягами в приюте 
«Дубовая роща». А через не-
делю по возвращении в Вену 
она написала, что приняла 
решение и готова взять Рэкса. 
Её тронула его история.

Рэкса привезли в приют 
ещё щенком, вместе с его 

подругой. Подругу через че-
тыре месяца забрали, а он 
остался один и два года гру-
стил…

Около недели ушло на 
сбор документов. Наконец 
Лена с Рэксом вылетела в 
Вену.

— Новые хозяева — обеспе-
ченные люди, — говорит она. 
— Когда мы приехали в их 
дом, Рэкс решил жить в гара-
же между «Мерседесом» хозя-
ина и «Бентли» хозяйки. Стои-
ло трудов заманить его в дом!

Елена ХАРО

Рэкс из приюта в Останкине 
переселился в венский особняк

3 мая вступит в силу новая 
схема движения на одном из 
участков улицы Седова. От 
дома 12 до Лазоревого про-
езда движение станет одно-
сторонним. Такое решение 
было принято Окружной ко-
миссией по безопасности 
дорожного движения пре-
фектуры.

— На этом участке узкая 
проезжая часть. Когда же 
здесь ещё и паркуют автомо-
били, неизбежно возника-

ют затруднения при встреч-
ном разъезде автотранспор-
та. Новая схема движения 
позволит увеличить про-
пускную способность улицы, 
— сообщили «ЗБ» в префек-
туре СВАО.

В ближайшее время в рай-
оне будут установлены ин-
формационные щиты, пре-
дупреждающие водителей 
об изменении схемы движе-
ния.

Лилия ТАТНИНОВА

Движение на участке улицы Седова станет односторонним

Первым среди москви-
чей и пятым среди россий-
ских школьников на Все-
российской олимпиаде 
по литературе стал ученик 
11-го класса школы №285 
Константин Антоневич. 
Костя увлекается не только 
литературой. Он из года в 
год участвует в олимпиадах 
по различным предме-
там. Но читать любит с 
детства. 

— У нас в семье все 
читают, хотя профес-
сии родителей не 
связаны с книгами, — 
рассказал он «ЗБ». 
— Папа — продавец 
авто, он очень любит 
Шукшина, Салтыко-
ва-Щедрина.

Толчком к серьёз-
ному чтению для са-
мого Кости стал… 
дружеский совет по-

читать «Преступление и на-
казание». Книга парню так 
понравилась, что он начал 
читать классику запоем. Лю-
бимым писателем стал, ко-
нечно,  Достоевский — Костя 
прочитал все его романы. 

Любовь к Достоевскому 
и сыграла решающую роль 
в победе на Всероссий-
ской олимпиаде школьни-

ков. Одним из заданий 
было написать эссе 
по «Преступлению и 
наказанию». 

Победа во Всерос-
сийской олимпиаде 
даёт Косте возмож-
ность поступить на 
любой филологи-
ческий факультет 
любого вуза без эк-
заменов. Пока он 
выбирает между 

ВШЭ и МГУ.
Мария ГУСЕВА

Ученик из Южного Медведкова
знает литературу лучше всех в Москве

Масштабная реконструк-
ция началась в павильо-
не «Космос». Последний раз 
её проводили здесь в 1954 
году. В ходе реставрации бу-
дут восстановлены элемен-
ты конструкций павильона, 
имеющие историческую и 
художественную ценность. 

— Зато интерьер павиль-
она полностью преобразит-
ся, — сообщили «ЗБ» в пресс-
службе выставки. — Здесь по-
явятся макеты ракеты-носи-
теля «Ангара-А5», станций 
«Мир» и «Алмаз», ракетных 

двигателей и даже футури-
стические разработки мар-
сианской и лунной миссий. 
Появятся и постоянные экс-
позиции, посвящённые раз-
ным направлениям космиче-
ской деятельности. 

Гвоздём новой экспозиции 
станут сферический 5D-ки-
нотеатр и интерактивные си-
муляторы, которые позволят 
гостям ВДНХ почувствовать 
себя космонавтами. Завер-
шить работы планируется до 
конца этого года.

Алексей ТУМАНОВ

В павильоне «Космос» 
на ВДНХ появится 

сферический кинотеатр

Ольга Георгиевна Гречко передала святыню настоятелю 
храма Святой княгини Ольги иерею Филиппу

Наш следующий 
вопрос:

ВАШЕ 
МНЕНИЕ

В прошлый раз мы спросили 
у читателей «ЗБ»: 
Вы бы написали заявление в 
полицию, если бы стали свидетелем 
издевательства над животным?

Вас когда-нибудь 
обманывали 
в автосервисе?

Голосуйте на сайте 
www.zbulvar.ru

59% — да, считаю, что такие деяния 
должны наказываться по всей 
строгости 

20% — не уверен, что из-за этого 
стоит обращаться в полицию 

19% — не знаю, думаю, что это ничего 
не изменит 

2% — нет, мне все равно 

m
os

.ru

После реконструкции 
интерьер павильона 
полностью преобразится

В семье Константина Антоневича читают все

Теперь бывший бродяга рассекает 
и на «Бентли», и на «Мерседесе»
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В 
центре Москвы и 
на Садовом кольце 
стартовала програм-
ма благоустройст-
ва «Моя улица». Все-

го в этом году она охватит 
80 улиц и более 200 дворов. 
Следить за эффективностью 
расходования средств и за 
качеством работ будут спе-
циалисты и сами москвичи: 
для них запущен раздел для 
сообщения о нарушениях на 
портале «Наш город». 

От Смоленской 
до Долгоруковской

Одним из самых значи-
мых проектов «Моей ули-
цы» в этом году стало благо-
устройство Садового коль-
ца. В прошлом году благо-
устроили его западную часть. 
Теперь работы начались в 
восточной части кольца — 
от Смоленской площади до 
Долгоруковской улицы. В по-
рядок приведут и внутрен-
нюю, и внешнюю стороны 
кольца. 

Чтобы не затруднять про-
езд транспорта, движение 
перекроют лишь частично: 
на каждом участке будет дей-
ствовать от двух до шести 
полос. Кроме того, автомо-
бильное движение останет-
ся открытым на всех мостах 
и эстакадах. В помощь авто-
мобилистам на участках до-
роги, прилегающих к строй-
площадкам, нанесут времен-
ную оранжевую разметку. 
Для пешеходов обустроят на-
стилы и пандусы.

Все работы на Садовом 
кольце закончат в этом году. 
Здесь проложат подземную 
кабельную канализацию, 
куда уберут все провода воз-

душной линии электропе-
редачи. Тротуары расширят 
и установят на них скамей-
ки и новое освещение. Кро-
ме того, по всему кольцу ра-
зобьют цветники и газоны, 
высадят кустарники и дере-
вья, отремонтируют фасады 
зданий. 

Оценку дают 
специалисты

Все проекты благоустрой-
ства по программе «Моя ули-
ца» проходят экспертизу. 
Она необходима для того, 
чтобы бюджетные средства 
расходовались эффективно, 
без завышенных трат. 

В настоящий момент про-
цедура проведена уже на 
18 городских территориях. 
Среди них Волхонка, Твер-
ская улица и площадь Твер-
ская Застава, Гончарная и 
Котельническая набереж-
ные, зоны возле метро «Ака-
демическая», «Баррикадная», 
«Краснопресненская», «Со-
кол». В ближайшее время 

стартуют конкурсные торги 
по этим объектам. По их ито-
гам будет выбран подрядчик 
для выполнения строитель-
но-монтажных работ. 

— Ещё 15 городских тер-
риторий проходят экспер-
тизу стоимости работ. Сре-
ди них улицы, прилегающие 
к парку «Зарядье», Лубянская 
площадь и улица Большая Лу-
бянка, Ильинский сквер, Анд-
реевская и Воробьёвская на-
бережные, — сообщили в мо-
сковском Департаменте ка-
питального ремонта.

Открыт раздел 
для жалоб горожан

На портале «Наш город» 
gorod.mos.ru открылся от-
дел для жалоб на нарушения в 
ходе благоустройства по про-
грамме «Моя улица». Моск-
вичи смогут сообщить о том, 
что на стройплощадках от-
сутствуют ограждения, сиг-
нальные лампы, знаки о про-
ведении работ, временные 
деревянные тротуары и пан-

дусы для пешеходов. Также 
можно передать информа-
цию о том, что строительная 
техника перекрывает проезд 
или проход на тех участках, 
где работы не ведутся. 

Алгоритм отправки сооб-
щения довольно прост. На 
портале нужно выбрать ка-
тегорию «Городская терри-
тория», затем открыть тему 
«Благоустройство улиц. Не-
качественное содержание 
места проведения работ». 
После этого появится пере-
чень улиц, и пользователь 
портала сможет выбрать 
именно тот объект, где об-
наружены недочёты. К сооб-
щению нужно прикрепить 
фотоснимок нарушения. Все 
жалобы будут рассмотрены, а 
нарушения устранены. В те-
чение восьми рабочих дней 
заявитель получит ответ на 
своё обращение. 

Список улиц будет посте-
пенно пополняться в соот-
ветствии со стартом работ на 
различных территориях.

Ольга САРАТОВСКАЯ

ГОРОД

Вышли на кольцо

Жалобы 
граждан будут 
рассмотрены 
в течение 
восьми дней

За программой «Моя улица» будут следить эксперты и горожане

МЦК перевезло 
55 миллионов 
пассажиров

18 апреля поезда Москов-
ского центрального кольца пе-
ревезли 55-миллионного пас-
сажира. Об этом сообщил в 
своём микроблоге «Tвиттер» 
мэр Москвы Сергей Собянин. 
«С мая сократим интервал 
движения поездов и увели-
чим пропускную способность 
ещё на 20%», — написал мэр.

Пассажирское движение на 
МЦК открылось 10 сентября. 
По МЦК ходят современные 
скоростные электропоезда 
«Ласточка». Они оборудованы 
биотуалетами и бесплатным 
Wi-Fi. Поездку можно опла-
тить билетами «Единый», «90 
минут» и «Тройка», а также 
сервисами оплаты Samsung 
Pay и Apple Pay. При этом на 
кольце действуют все столич-
ные льготы на проезд. 

Всё больше 
москвичей выбирают 
общественный 
транспорт

Пассажиропоток на обще-
ственном транспорте Москвы 
с января по март 2017 года 
увеличился на 7%. Об этом 
сообщил мэр столицы на за-
седании президиума столич-
ного правительства. По его 
словам, этому способствова-
ли новые возможности транс-
портной системы города.

— С начала года на линии 
вышли два новых вида транс-
портных средств: трамвай 
«Витязь» — один из лучших 
трамваев в мире — и инно-
вационный вагон метро «Мо-
сква», введены новые серви-
сы для пассажиров в метро, 
— сказал Сергей Собянин.

При этом, по словам зам. 
мэра по вопросам транспорта 
Максима Ликсутова, пассажи-
ропоток увеличился в основ-
ном за счёт граждан, оплачи-
вающих проезд.

Названа дата 
празднования 
870-летия Москвы

В этом году День города в 
столице будет праздноваться 
9 сентября, сообщил мэр Мо-
сквы Сергей Собянин в своём 
официальном аккаунте «Tвит-
тер» и на своей странице в со-
циальной сети «ВКонтакте». 
«Дата круглая — 870 лет. Уже 
начинаем готовиться», — на-
писал он.

Ранее День города отме-
чался в Москве в первые вы-
ходные сентября. В прош-
лом году в городской закон о 
праздниках внесли измене-
ния, теперь торжество мож-
но отмечать и во вторые вы-
ходные сентября. Сделано это 
было для того, чтобы празд-
ник не совпадал с годовщи-
ной теракта в Беслане.

Напомним, в прошлом году 
в День города для москвичей 
работали более 200 празднич-
ных площадок. 

ГОРОДСКИЕ НОВОСТИ

Об этом в ходе заседания прези-
диума правительства столицы сооб-
щил руководитель Департамента об-
разования Москвы Исаак Калина.

— Я думаю, что все условия созда-
ны. У нас очень серьёзное внимание 
уделяется вопросам безопасности. 
На каждом пункте приёма присутст-
вуют полиция, которую мы укрепля-
ем  ЧОПами, и в обязательном поряд-
ке медик, — отметил он, подчеркнув, 
что созданы все условия для спокой-
ной сдачи экзамена.

В Москве для участия в государст-
венной итоговой аттестации по обра-
зовательным программам средне-
го общего образования (ГИА-11, или 
ЕГЭ) зарегистрированы более 86 ты-
сяч школьников. Все пункты проведе-
ния экзаменов оборудованы система-
ми видеонаблюдения, сейчас создаёт-
ся система видеонаблюдения в 5130 
аудиториях. Всего для проведения 
ГИА-11 будут работать 306 пунктов на 
базе образовательных организаций.

Андрей САРВАНОВ

Столица готова к проведению ЕГЭ

Москомэкспертиза утвердила 
проект строительства трамвайных 
путей на площади Тверская Заста-
ва. Их проложат в рамках програм-
мы «Моя улица» на Лесной улице — 
от 2-го Лесного переулка до пло-
щади Тверская Застава. Строитель-
ство планируется завершить уже 
этой осенью. Об этом сообщает 
официальный портал мэра и Пра-
вительства Москвы.

— С возвращением трамвайной 

линии у пассажиров появятся до-
полнительные возможности для 
пересадок на всевозможные виды 
транспорта, — сообщил председа-
тель Москомэкспертизы Валерий 
Леонов.

Сейчас трамваи, что идут по Лес-
ной, не доходят до Белорусско-
го вокзала. Когда линию продлят, 
у вокзала появится разворотное 
кольцо.

Аркадий СЕДОВ

На площадь Тверская Застава 
вернут трамваи

Так будет выглядеть 
улица Земляной Вал 
возле метро «Курская» 
после окончания работ
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Н
а прошлой неде-
ле по всей Москве 
прошли встречи 
глав управ с жите-
лями районов, где 

планируется программа 
по реновации старого жи-
лья. Главы районов подроб-
но рассказали о программе. 
Главное — снос домов только 
по желанию жильцов, чест-
ное открытое голосование 
по этому вопросу, переезд в 
дом в том же районе и квар-
тира, не меньшая по метражу 
и с более качественной от-
делкой.

Переселять будут 
волнами

В Ярославском районе ак-
товый зал управы не смог 
вместить всех желающих за-
дать вопросы, и глава управы 
Геннадий Горожанкин разго-
варивал с людьми прямо на 
улице. 

— Реновация в Ярослав-
ском будет проходить волно-
образно: на месте стартовых 
площадок возведут первые 
микрорайоны, куда будут пе-
реселять жителей из домов, 
идущих под снос. На месте 
снесённых домов появится 
следующий новый микро-
район. Таким образом, нику-
да из района переселяться не 
придётся, — пояснил он.

По его словам, в районе 
намечены уже как минимум 
две стартовые площадки под 
строительство домов. Горо-
жанкин отдельно отметил, 
что тем переселенцам, кто 
проживает в однокомнатной 
квартире, предоставят одно-
комнатную, владельцы двуш-
ки получат также двушку, но в 
современном доме. 

Спросят каждого
Глава управы района Ма-

рьина роща Светлана Горди-
кова, рассказывая жителям 
о программе реновации, от-
дельно остановилась на том, 
что принимать решение о 
сносе дома будут исключи-
тельно его жители.

— Голосование скоро будет 
запущено на портале «Актив-
ный гражданин» и в письмен-
ном виде в центрах госуслуг 

«Мои документы». Также бу-
дет проводиться обзвон жи-
телей пятиэтажных домов для 
выяснения их мнения по это-
му вопросу. А маломобильных 
граждан посетят с той же це-
лью социальные работники, 
— сказала Гордикова. 

По её словам, дом, где боль-
шинство жильцов выскажут-
ся против сноса, не войдёт в 
программу реновации. 

О том, что главный прин-
цип участия в программе — 
добровольность, сообщил и 
префект СВАО Валерий Ви-
ноградов, который в среду 
присутствовал на встрече с 
жителями Алтуфьева. Он от-
метил, что этот район боль-
ше других в округе нуждается 
в реновации жилого фонда.

— Здесь в программу рено-
вации могут быть включены 
практически все пятиэтаж-
ки. Они уже отжили свой век. 
Однако участие дома в про-
грамме реновации возмож-
но только при двух основ-

ных условиях: если он нахо-
дится в неудовлетворитель-
ном техническом состоянии 
и, главное, если участия в ре-
новации хотят сами жители, 
— подчеркнул префект.

В управах созданы 
информационные 
кабинеты

Поскольку программа ре-
новации вызывает много во-
просов жителей, в префекту-
ре и в каждой управе округа 
открыты информационные 
кабинеты по этому вопро-
су. Консультанты расскажут 
каждому обратившемуся о 
принципах формирования 
предварительного перечня 
домов, которые могут войти 
в программу, о деталях голо-
сования жителей на порта-
ле «Активный гражданин» и 
в центрах «Мои документы», 
а также ответят на другие ча-
сто задаваемые вопросы. 

Валерий ПОПОВ

Квартира с доставкой

Первые стартовые площадки 
под строительство уже намечены

Участники программы реновации пятиэтажек получат жильё в своём районе Где работают 
информационные 

кабинеты
 Префектура СВАО: 
 просп. Мира, 18, каб. 
103. Тел. (495) 688-7752.

 Алексеевский: просп. 
Мира, 104, каб. 401. 
Тел.: (495) 620-2824, 
(495) 620-2830.

 Алтуфьевский: Алтуфь-
евское ш., 56а, каб. 104. 
Тел. (499) 901-6791.

 Бабушкинский: ул. Лёт-
чика Бабушкина, 1, 
корп. 1, каб. 205. 
Тел. (499) 180-0276.

 Бибирево: ул. Пришви-
на, 12, корп. 2, каб. 229. 
Тел. (499) 206-0314.

 Бутырский: ул. Мила-
шенкова, 14, каб. 404. 
Тел. (495) 619-7977.

 Лианозово: Алтуфьев-
ское ш., 87, каб. 3. 
Тел.: (499) 209-5433, 
(499) 200-1500.

 Лосиноостровский: 
ул. Лётчика Бабушкина, 
1, корп. 1, каб. 318. 
Тел. (495) 471-4866. 

 Марфино: ул. Большая 
Марфинская, 4, каб. 102. 
Тел. (495) 618-2428.

 Марьина роща: ул. 2-я 
Ямская, 15, каб. 215, 
216. Тел.: (495) 602-6493, 
(495) 602-6489. 

 Останкинский: ул. Ака-
демика Королёва, 10, 
каб. 10. Тел. (495) 616-
6313.

 Отрадное: пр. Якушки-
на, 4, каб. 106. Тел.: (499) 
745-6778, (499) 907-1455. 

 Ростокино: Будайский 
пр., 9, каб. 18. Тел.: (495) 
602-8593, (495) 602-8534.

 Свиблово: ул. Лётчика 
Бабушкина, 1, корп. 1, 
каб. 106. Тел. (495) 471-
4411.

 Северное Медведково: 
пр. Шокальского, 30, 
корп. 1, каб. 213. Тел. 
(499) 476-7786 (доб. 143). 

 Северный: 9-я Северная 
линия, 5, каб. 12. 
Тел. (499) 767-8915.

 Южное Медведково: 
Ясный пр., 17, каб. 5. 
Тел. (499) 477-4025.

 Ярославский: Ярослав-
ское ш., 112, корп. 1, каб. 
112. Тел. (499) 188-1294. 

Мэр Москвы Сергей Собянин дал 
старт новому фармацевтическому про-
изводству на территории технополиса 
«Москва» на Волгоградском проспекте. 
К выпуску препаратов приступил тех-
нологический центр компании «Нова-
Медика», которая была учреждена не-
сколько лет назад при непосредствен-
ном участии АО «Роснано».

Собянин подчеркнул, что Москва яв-

ляется одним из признанных лидеров в 
области фармацевтики в России, и вы-
разил благодарность компании «Росна-
но» за продвижение инновационных 
технологий в различных отраслях про-
мышленности.

— Я надеюсь, что уже до конца года 
«НоваМедика» будет выдавать новые 
изобретения, — отметил мэр.

Технополис «Москва», созданный в 

2012 году, — одна из первых специа-
лизированных территорий для раз-
вития высокотехнологичных произ-
водств, появившихся в Москве. Здесь 
работают 94 компании, специализи-
рующиеся в робототехнике, микро-
электронике, оптике, нанотехнологи-
ях, медицинских технологиях и био-
фармацевтике. 

Иван ПЕТРОВ

В технополисе «Москва» запустили 
фармацевтическое производство 

Депутаты нижней палаты 
российского парламента на 
прошлой неделе проголосова-
ли за принятие в первом чте-
нии поправок к закону «О ста-
тусе столицы». После того как 
законопроект будет принят в 
окончательном, третьем чте-
нии, у московских властей по-
явится право продолжать сно-
сить и расселять хрущёвки. 

Как считают городские 
власти и депутаты, новый за-
кон гарантирует соблюдение 
прав жителей при расселе-
нии старых пятиэтажек и даёт 
возможность сократить сроки 
строительства новых домов 
для переселенцев.

В законе заложен принцип 
добровольности при включе-
нии дома в программу рено-
вации. Жители будут сами 
определять судьбу своего 
дома путём голосования. Ав-
торы законопроекта заложи-

ли в него норму о том, что в 
новых квартирах будет такое 
же количество комнат, как и в 
старых, жилая площадь также 
не станет меньше. Квартиры 
должны быть предоставлены 
в том же или в соседнем рай-
оне, бесплатно, без доплат за 
большую площадь — в собст-
венность или, по желанию на-
нимателя, по соцнайму. 

Один из авторов законопро-
екта — депутат Николай Гон-
чар — заявил, что на месте 
территорий и кварталов, ко-
торые включат в программу 
реновации, будут строить не 
только новое жильё. 

— Новые районы будут 
обеспечены на проектной 
стадии, ну и, естественно, на 
стадии реализации всем на-
бором предприятий социаль-
ной инфраструктуры, — ска-
зал Гончар.

Евгений БАКИН

Госдума поддержала 
московский законопроект 

о реновации

m
os

.ru

Пятиэтажки отжили свой век, 
но сносить их будут только 
по желанию жильцов

Сергей Собянин дал старт работе технологического центра

 Режим работы: 
пн. — пт. с 10.00 до 20.00, 
обед с 14.00 до 14.45; 
сб. с 10.00 до 14.00; 
воскресенье 
и праздничные дни — 
нерабочие.
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На прошлой неделе 
префект СВАО Валерий 
Виноградов осмотрел 
стройплощадку будуще-
го крытого легкоатлети-
ческого манежа на Инже-
нерной ул., 5а, и провёл 
выездное совещание, по-
свящённое строительст-
ву в округе спортивных 
объектов. В нём приняли 
участие начальник Управ-
ления по реализации про-
граммы подготовки чем-
пионата мира по футболу 
в городе Москве Департа-
мента спорта и туризма 
города Москвы Денис Бу-
канов, зам. гендиректора 
по строительству Боль-
шой спортивной арены 
«Лужники» Владимир Ка-
лина, глава управы Алту-
фьевского района Влади-
мир Кузьменко.

Начато строительст-
во легкоатлетического 
манежа для спортшколы 
№82 на Инженерной. Как 
сообщил Владимир Ка-
лина, работы идут по гра-

фику, сдача объекта за-
планирована на ноябрь 
2018 года.

Трёхэтажный комплекс 
манежа разместится на 
11 тысячах кв. метров. 
Здесь появятся беговые 
дорожки, оснащённые 
системой фотофиниша, 
секторы для прыжков в 
длину и в высоту, а также 
сектор для толкания ядра. 

В ходе совещания 
строители отчитались 
перед префектом о стро-
ительстве и других спор-

тивных объектов в окру-
ге. Так, футбольное поле 
с инфраструктурой для 
спортивно-адаптивной 
школы на Студёном пр., 
вл. 1-3, планируют от-
крыть ко Дню физкуль-
турника — 12 августа. К 
этому же времени ожи-
дается ввод в эксплуата-
цию спорткомплекса для 
Московского городско-
го физкультурно-спор-
тивного объединения на 
ул. Седова, 12, и ледово-
го дворца с бассейном на 

1-м Стрелецком пр., 14/2. 
В ноябре откроется ледо-
вый дворец в Бутырском 
районе. Строительство 
спорткомплекса для шко-
лы олимпийского резер-
ва «Северный» на 9-й Се-
верной линии, 1б, будет 
завершено в конце 2018 
года. Судьба многофунк-
ционального физкуль-
турно-оздоровительного 
комплекса по адресу: Бе-
лозерская ул., вл. 14, пока 
не решена. 

Наталия ГЕРАСИМОВА

ОКРУГ

Н
а прошлой неделе 
в префектуре СВАО 
состоялась учреди-
тельная конферен-
ция краеведческого 

общества Северо-Восточ-
ного округа. За его создание 
единогласно проголосовали 
все присутствовавшие крае-
веды округа.

— Только зная свою исто-
рию, помня уроки прошло-
го, мы можем возродить и 
сохранить своё националь-
ное самосознание, — под-
черкнул префект СВАО Ва-
лерий Виноградов. Он отме-
тил, что краеведческое об-
щество округа должно стать 
частью Московского крае-
ведческого общества, а его 
задачей — развитие краеве-
дения в каждом районе. 

Что сделали 
власти

Как напомнил Виногра-
дов, власти округа бережно 
относятся к истории. В год 
400-летия освобождения 
Москвы от польских интер-
вентов у излучины Яузы, где 
собиралось войско Дмитрия 
Пожарского и Кузьмы Ми-
нина, был установлен памят-
ный знак. Итогом большой 
краеведческой работы в 
2016 году стало издание аль-
манаха «Наш Северо-Восток 
в литературе, живописи, фо-
тографиях, воспоминаниях 
современников». В его со-
здании принимали участие 
историки, краеведы-люби-

тели. А в этом году будет из-
дан альманах «Природа Се-
веро-Востока».

Что сделали 
общественники 

Активно работают в окру-
ге и краеведческие органи-
зации. В Алексеевском рай-
оне местных знатоков исто-
рии и энтузиастов объе-

динил краеведческий клуб 
«Доброхот(д)» под предсе-
дательством Ирины Мано-
хиной. Его заслуга — работа 
по сохранению и популяри-
зации историко-культурно-
го наследия района: бывше-
го сиротского приюта бра-
тьев Бахрушиных, памят-
ника архитектуры XIX века 
— бывшей Алексеевской на-
сосной станции.

Большой вклад в кра-
еведческое движение в 
округе вносит историко-
краеведческая обществен-
ная организация «Бибирев-
ское землячество». В год 
празднования 70-летия Ве-
ликой Победы им совмест-
но с префектурой была 
проделана огромная рабо-
та по восстановлению фа-
милий жителей, ушедших 
на фронт из этих мест. На 
Подушкинском проезде 
был установлен закладной 
камень с именами корен-
ных жителей деревень Би-
бирево, Подушкино, Юр-
лово. 

Какие проблемы 
надо решить

О готовности к сотруд-
ничеству заявил присутст-
вовавший на конференции 
Владимир Пирогов, заме-
ститель начальника Управ-
ления по сохранению объ-
ектов археологического на-
следия Мосгорнаследия. 
А участники конференции 
рассказали о своих наработ-
ках, проблемах, высказали 
предложения.

Так, зам. председателя 
Совета депутатов МО Би-
бирево и председатель 
краеведческого общест-
ва «Бибиревское земля-
чество» Ольга Макарен-
кова обратилась с прось-
бой: помочь внести зда-
ние Подушкинской школы 
в число объектов культур-
ного наследия. Настоятель 
храма Успения Пресвятой 
Богородицы в Архангель-
ском-Тюрикове прото-
иерей Константин Буфе-
ев предложил назвать ули-
цу, на которой расположен 
храм, Архангело-Тюриков-
ским проездом. 

Готовность включиться в 
работу общества высказа-
ла председатель Совета ве-
теранов СВАО Алла Регина. 
А присутствовавшая на кон-
ференции депутат Мосгор-
думы Татьяна Портнова от-
метила, что народ, который 
силён исторической памя-
тью, непобедим. 

Ирина КОЛПАКОВА

Активисты считают, 
что Подушкинская школа 
должна стать памятником

Краеведы СВАО объединились
Состоялась учредительная конференция краеведческого общества округа

Более 100 призывников в суб-
боту прибыли в воинскую часть 
№16899, где увидели, как прохо-
дят службу их земляки. 

Бойцы 27-й гвардейской Севасто-
польской мотострелковой бригады 
провели для гостей экскурсию по 
музею боевой славы части, накор-
мили их в своей столовой и дали 
возможность лично увидеть образ-
цы боевой техники и вооружения. 
А затем разведрота бригады проде-
монстрировала приёмы обращения 
с оружием в обстановке, максималь-
но приближенной к боевой.

Такие дни давно стали традици-
онными в округе. 

— Любой, кто служил в армии, 
помнит, что первое знакомство 
с казармой является для молодо-
го человека хоть и небольшим, но 
стрессом, — говорит начальник 
отдела Военного комиссариата 
города Москвы по Бабушкинско-
му району полковник в отставке 
Георгий Англиченков. По его сло-
вам, дни призывника призваны 
познакомить будущих солдат с ар-
мейскими буднями. 

Валерий ПОПАДЕЙКИН

В округе прошёл 
день призывника 

Жителей 
приглашают 
на субботник 
в пойму Яузы

29 апреля в Москве вновь 
пройдёт второй общегород-
ской субботник. Главные ра-
боты в СВАО развернутся на 
пойменных территориях по 
обе стороны Яузы и пройдут 
под лозунгом «Сохраним чи-
стоту московских рек!».

Ожидается, что к уборке 
присоединится более 500 
человек: школьники, студен-
ты, представители общест-
венных организаций, работ-
ники ЖКХ. Приглашаются и 
все неравнодушные жители. 
Инвентарь выдадут на месте, 
а подкрепить силы поможет 
полевая кухня.

На правом берегу Яузы, в 
Южном Медведкове, уборка 
пройдёт вдоль Заповедной 
улицы. Начало субботника 
в 10.00, сбор на Певческом 
поле. 

На левом берегу работы 
состоятся на территории 
вдоль Чукотского и Тенисто-
го проездов. Добровольцев 
ждут к 10.00 на пересечении 
Чукотского проезда и Лен-
ской улицы, а также на ста-
дионе на Тенистом пр., 6. 

Жителей округа также 
ждут на уборке 35 районных 
площадок. Так, в Бабушкин-
ском районе приведут в по-
рядок сквер на Верхоянской, 
в Марьиной роще — народ-
ный парк на Полковой, в Се-
верном — Аллею памяти и 
сквер Маршала Жукова. Пол-
ный перечень адресов смо-
трите на сайте zbulvar.ru, а 
также на сайтах районных 
газет.

Ольга САРАТОВСКАЯ

Валерий Виноградов проинспектировал 
строительство спорткомплекса на Инженерной

Общественным краеведческим организациям есть что рассказать о своей работе и есть что показать

Так будет выглядеть легкоатлетический манеж на улице Инженерной

 Своё мастерство призывникам продемонстрировали бойцы разведроты
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В 
московской меди-
цине — настоящий 
прорыв. Только за 
прошлый год вы-
живаемость ново-

рождённых с очень низкой 
массой тела увеличилась на 
71%. Это стало возможным 
благодаря комплексной мо-
дернизации столичной пе-
ринатальной службы, сооб-
щил глава столичного Де-
партамента здравоохране-
ния Алексей Хрипун, подводя 
итоги реализации государ-
ственной программы «Сто-
личное здравоохранение» за 
прошлый год.

Выхаживание недоношен-
ных новорождённых про-
исходит в несколько этапов. 
Даже после выписки из ста-
ционара с ними продолжают 
работать врачи. В СВАО даль-
нейшее наблюдение и реа-
билитация недоношенных 
маловесных детей ведётся в 
поликлинике №125 на улице 
Корнейчука. Здесь работают 
кабинет катамнеза и отделе-
ние восстановительного ле-
чения для таких малышей. А 
раз в месяц проходят занятия 
и для их родителей.

Урок для родителей
На занятия в поликлинику 

родители часто приходят с 
грудничками. Средний воз-
раст молодых мам и пап — 
25 лет. За два часа урока они 
обучаются основам ухода 
за недоношенными детьми. 
Занятия ведут врач   микро-
педиатр Екатерина Гридне-
ва и медсёстры.

Людмила А. из Алтуфьев-
ского района пришла на за-
нятие с девятимесячным сы-
ном Серёжей. При рожде-
нии мальчик весил всего 790 
граммов. 

— Я родила его на 28-й не-
деле беременности, — рас-
сказывает Людмила. — Пер-

вые три месяца жизни Серё-
жа провёл в стационаре, и 
только потом я смогла за-
брать его домой. Недоно-
шенные дети сильно отли-
чаются от тех, что родились 
в срок. С такими крошками 
нужно уметь правильно об-
ращаться.

В семье П. из Алтуфьевско-
го района два месяца назад 
родилась двойня — Никита и 
Катя. Они тоже появились на 
свет раньше времени. Маль-
чик весил чуть больше 2 ки-
лограммов, девочка — всего 
932 грамма.

— Своими силами выхажи-
вать таких детей сложно, — 
признаётся молодая мама. 
— Им обязательно нужно 
делать правильный массаж. 
Чтобы научиться делать та-
кой массаж, мы с мужем хо-
дим сюда на занятия.

Уроки проходят в симуля-
ционном классе. В роли па-
циентов — куклы-младенцы. 
На них родители отрабаты-
вают необходимые навыки.

И таблетка, 
и бассейн

— После выписки из ста-
ционара недоношенные ма-
ловесные дети нуждаются в 
дополнительном наблюде-
нии и индивидуально подо-
бранных программах реа-
билитации, — говорит Ека-
терина Гриднева. — Ведь 
они входят в группу риска по 
формированию различных 
патологий, в том числе не-
врологической.

Наблюдение за малышами 

ведётся в кабинете катамне-
за. Каждый месяц врачи оце-
нивают их состояние и при 
необходимости корректиру-
ют отклонения от нормы. Од-
ной лекарственной терапии 
здесь недостаточно. Поэтому 
детям подбирают комплексы 
лечебного массажа, лечебной 
гимнастики, гидромассажа, 
упражнений в воде. А в поли-
клинике наряду с массажным 
кабинетом и кабинетом ле-
чебной физкультуры есть и 
сухой бассейн, и воздушная 
подушка, и даже водолечеб-
ница.

— Конечно, выхаживать та-
ких крошек крайне сложно, 
но мы боремся за каждого ре-
бёнка, — говорит Екатерина 
Гриднева. — Среди наших па-
циентов были дети, которые 
родились с массой менее 800 
граммов, и у них было воспа-
ление лёгких с тяжёлой сте-
пенью дыхательной недоста-
точности. Сейчас деткам уже 
около трёх лет и, несмотря на 
столь трудное начало жизни, 
они обыкновенные ребята, 
ничем не отличающиеся от 
своих сверстников.

Анна КРИВОШЕИНА

  Поликлиника №125: 
ул. Костромская, 14. Занятия 
бесплатные. Записаться на них 
можно по тел. (499) 901-4930

В Бибиреве работает уникальное отделение 
реабилитации недоношенных детей

Ребёнок 
на ладони

При рождении 
Серёжа весил 
всего 
790 граммов

Для москвичей и гостей 
столицы 22 апреля откры-
лась парковая зона Мос-
ковского городского пар-
ламентско-общественно-
го центра — на пересече-
нии Страстного бульвара и 
Петровки.

— При переезде Мосгор-
думы в комплекс зданий на 
Страстном бульваре мы го-
ворили, что восстановлен-
ная там парковая зона ста-
нет общедоступной. Теперь 
в выходные и праздничные 
дни её смогут посетить все 
желающие, и мы надеемся, 
что наш парк станет попу-
лярным местом отдыха мо-
сквичей, — сказал предсе-
датель Мосгордумы Алек-
сей Шапошников.

В день официального от-
крытия парка здесь были 
выставлены уникальные 
арт-объекты: работы-побе-
дители участников конкур-
са по росписи двухметро-
вых пасхальных яиц, ко-
торый состоялся в рамках 
ежегодного Петровского 
пасхального фестиваля.

Также в этот день в зале 
приёма делегаций столич-
ного парламента прош-
ли свадебные церемонии. 

Свидетельства о заключе-
нии брака молодожёнам 
вручили председатель Мос-
гордумы Алексей Шапош-
ников и министр Прави-
тельства Москвы, руково-
дитель Департамента труда 
и социальной защиты на-
селения города Владимир 
Петросян. 

— На Красную горку впер-
вые в зале приёмов Москов-
ской городской думы сов-
местно с ЗАГСом Москвы 
мы проводим церемонию 
заключения браков. Пары 
были выбраны случайным 
образом из числа подавших 
заявления во Дворец брако-
сочетания №1, — отметил 
Алексей Шапошников.

Церемонии бракосоче-
тания с участием руково-
дителей города — тради-
ция Москвы с 2006 года. 
Они проходят один раз в 
год, на Красную горку: этот 
праздник пользуется осо-
бой популярностью среди 
московских молодожёнов.

Иван ПЕТРОВ

В МОСГОРДУМЕ
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Алексей Шапошников: 
«Парк Мосгордумы 

открылся для москвичей»

Медсестра 
Татьяна Степанова 
осматривает 
малыша

Врач-микропедиатр 
Екатерина Гриднева

В день открытия парка здесь были выставлены работы 
победителей конкурса по росписи пасхальных яиц
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Ж
ителей округа ожида-
ет ново введение: до 
конца 2017 года все 
районные ОДС плани-
руется переключить 

на единую диспетчерскую службу 
ЖКХ. Такая система уже работает в 
других округах столицы.

Телефоны останутся 
прежними

В управлении ЖКХ и благо-
устройства префектуры СВАО по-
яснили, что все телефонные номе-
ра диспетчерских останутся преж-
ними, при этом звонок будет ав-
томатически переадресован на 
городской колл-центр. Здесь при-
нимают те же заявки, с которыми 
жители обычно обращаются в рай-
онные ОДС: грязный подъезд, пере-
горевшая лампочка, переполнен-
ный контейнер во дворе… 

Как это будет работать
При переадресации звонка вы 

услышите слова автоответчика: «Вы 
позвонили в единую диспетчер-
скую службу города Москвы». Обра-
тите внимание, что затем вам пред-
ложат в случае аварийной ситуа-
ции (например, прорыв водопро-
водной трубы) перевести телефон в 
тональный режим и нажать кнопку 
«1». После этого вас сразу должны 
соединить с оператором. В осталь-
ных случаях нужно будет дождаться 
ответа освободившегося сотрудни-
ка колл-центра. 

Оператор зарегистрирует вашу 

заявку (суть проблемы и адрес) и 
назовёт её номер, по которому вы 
сможете потом отследить её вы-
полнение. Затем он передаст заяв-
ку в районную диспетчерскую для 
выполнения: для замены лампочки, 
ремонта лифта, уборки двора.

Для чего это нужно
Во многом такая система ана-

логична порталу «Наш город» 
gorod.mos.ru, куда жители, поль-
зующиеся Интернетом, отправля-
ют жалобы на проблемы в доме и 
во дворе. 

Ведь суть единой диспетчерской 
— в использовании одной компью-
терной базы данных, куда вносят-
ся все заявки москвичей, позво-
нивших в колл-центр. Доступ к ней 
предоставляется префектурам и 
управам районов, поэтому теперь 
глава управы сможет в любой день 
увидеть, сколько заявок поступи-
ло от жителей его района, из каких 
домов и на что чаще всего жалуют-
ся люди. Кроме того, в компьютер-
ной базе данных будет зафикси-
ровано время обращения жителя, 
время передачи его заявки в рай-
онную диспетчерскую и статус её 
выполнения.

Коммунальщиков — 
под контроль

— Такая прозрачность поможет 
лучше контролировать работу управ-
ляющих компаний и «Жилищников» 
районов, а также позволит объектив-
нее анализировать состояние домов, 
инженерных коммуникаций, — по-
яснил «ЗБ» начальник управления 
ЖКХ и благоустройства префектуры 
СВАО Максим Недашковский. — На-
пример, если из одних и тех же до-
мов регулярно поступают жалобы на 
протечки кровли, то это повод для 
рассмотрения вопроса о пересмотре 
графика капитальных работ и перво-
очередном ремонте крыши.

Пока идёт отладка
Как любое новое дело, переход на 

единую диспетчерскую службу не 
обходится без сложностей. Чтобы 
проверить, как работают операторы 
колл-центра, корреспондент «ЗБ» под 
видом обычного жителя пробовал пе-
редавать не совсем типичные заявки: 
снять тряпку с макушки высокого де-
рева; починить замок почтового ящи-
ка. И получал то отказ принять заявку, 
то неверную информацию. 

— В подобных случаях житель мо-
жет обратиться непосредственно в 
свою управляющую компанию (её 
телефон указан в платёжке о кварт-
плате), в ГБУ «Жилищник», отвеча-
ющий за благоустройство террито-
рии, или в управу района, где обяза-
тельно разберутся с проблемой, — 
пояснил Максим Недашковский.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

«Не заметить» 
проблему
в ЖКХ теперь 
будет невозможно

При аварийной ситуации 
нажмите 1 Все районные диспетчерские 

переключат на единый колл-центр
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Как выяснилось, каж-
дый раз после соседско-
го дебоша наш читатель 
вызывал полицию и обра-
щался в «Жилищник».

— Полицейские при-
ходили, составляли акт, 
говорили с соседом пару 
минут и уходили, а через 
некоторое время всё по-
вторялось, — рассказал 
он. — При этом в прош-

лом году «Жилищник» 
починил дверь быстро, 
а на этот раз тянет. Так и 
живём с дверьми нарас-
пашку.

Двери лифтовых хол-
лов на этажах в доме 
предусмотрены проек-
том, поэтому относятся 
к общему имуществу. Со-
держать его в исправном 
состоянии должна управ-

ляющая компания — ГБУ 
«Жилищник района От-
радное».

За разъяснениями «ЗБ» 
обратился в управу райо-
на Отрадное. Первый зам. 
главы управы Сергей По-
дольский оказался в курсе 
проблемы. 

— Я разбирался с во-
просом — двери на эта-
же отремонтируют. Но 

так как речь идёт не о слу-
чайной поломке, а о со-
знательной порче, необ-
ходимо взаимодействие 
управляющей компании 
с участковым уполномо-
ченным. Насколько мне 
известно, «Жилищник» 
уже обратился с этой 
проб лемой в ОМВД райо-
на, — отметил он.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

 ГБУ «Жилищник 
района Отрадное»: 
ул. Каргопольская, 17, 
тел. (495)708-4469. 
Управа района Отрадное: 
пр. Якушкина, 4, 
тел. (499) 907-2108 
(приёмная). 
ОМВД района Отрадное: 
ул. Олонецкая, 25а, 
тел. (499) 204-0072.

Что делать, если сосед регулярно ломает дверь на этаже?
На нашем этаже две общие 
двери: одна у лифта, вторая 
ведёт в холл на семь квартир. 

Сосед по площадке — пьющий человек, 
он регулярно разбивает эти двери. 
В прошлом году застеклённую дверь 
в холле, которую он разбил, заменили 
на простую, из оргалита. А три месяца 
назад он снова сломал обе двери. Дол-
жен ли «Жилищник» чинить их в таких 
случаях?

Житель дома на проезде Якушкина

ВОПРОС — ОТВЕТ
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Если случилась авария, дожидаться ответа 
освободившегося оператора не придётся
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C 
одной и той же 
проблемой обра-
тились в редакцию 
«ЗБ» жители райо-
нов Алтуфьевский 

и Северное Медведково. В 
их дворах начали демон-
тировать ограждения. В ре-
зультате над некоторыми 
клумбами и газонами на-
висла угроза: несознатель-
ные автовладельцы и хозя-
ева собак портят островки 
зелени во дворах. Кто рас-
порядился снимать огра-
ждения и как теперь защи-
щать газоны, спрашивают 
жители. 

Чтобы вид 
не портили

«ЗБ» уже поднимал эту 
проблему весной прошлого 
года. Тогда коммунальные 
службы районов получи-
ли рекомендации комплек-
са городского хозяйства де-
монтировать старые газон-
ные ограждения для улуч-
шения вида дворов. 

Однако практика показа-
ла, что если в центральных 
районах газоны вполне мо-
гут обходиться без оград, 
то на сознательность гра-
ждан в плотно застроен-
ных спальных районах по-
лагаться рано. Как только 
с газонов снимали ограды, 
здесь тут же начинали пар-

коваться автовладельцы. В 
итоге после письменных 
обращений жителей в «Жи-
лищник» ограды вновь уста-
навливали на проблемных 
участках.

Кучки 
вместо цветов

Портят газоны не только 
автовладельцы. Двор на ул. 
Молодцова, 6, уже несколь-
ко лет украшен клумбами, 
которые оформляют сами 
жители.

— Люди на протяжении 
семи лет поддерживают ог-
ромный цветник, сдают 
деньги на уход за ним и на 
обновление, — рассказала 
«ЗБ» консьерж дома Любовь 
Алексеевна. 

Но как только с газона 
убрали ограждение, в цвет-
ник стали бегать собаки.

— И представьте, крупная 
собака забегает в цветник, а 
хозяин наблюдает, как она 
топчет всходы, справляет 
нужду. Так за считаные дни 
от цветов ничего не оста-
нется! — возмущается жи-
тельница. 

Как сообщил «ЗБ» руко-
водитель «ГБУ «Жилищник 
района Северное Медвед-
ково» Сергей Суринович, 
жителям необходимо напи-
сать заявление, что газон-
ное ограждение необходи-

мо для защиты цветника, и 
его восстановят в ближай-
шее время.

Подойдут 
к вопросу 
индивидуально

А руководитель ГБУ «Жи-
лищник Алтуфьевского 
района» Николай Офице-
ров пояснил, что к рекомен-
дации городских властей 
демонтировать газонные 

ограждения нужно подхо-
дить с учётом местных осо-
бенностей.

— В нашем районе почти 
все дворы — с дефицитом 
парковочных мест, и наде-
яться на сознательность ав-
товладельцев не приходит-
ся, — говорит он. — Поэто-
му мы предложили старших 
по дому, которые хорошо 
знают о проблемах в своих 
дворах, написать заявления 
о том, что газонные огра-

ждения нужны для защиты 
от незаконной парковки ав-
томашин. Остальные огра-
ждения, несущие чисто де-
коративную функцию — в 
первую очередь изношен-
ные и не подлежащие ре-
монту, — мы демонтируем 
во время месячника по бла-
гоустройству. 

Татьяна СЕРГЕЕВА

! Уважаемые жители! 
Если после демонта-

жа ограждения ваш дворо-
вый газон начали портить 
автовладельцы, обратитесь 
в «Жилищник» своего рай-
она с заявлением о восста-
новлении ограды

Снести нельзя оставить

Как только снимали ограды, 
на газонах начинали 
парковаться машины

Для чего демонтируют ограждения газонов во дворах?

ре
кл

ам
а 

12
34

ре
кл

ам
а 

09
23

Зачем мастер, 
делающий по-
верку счётчиков 

воды, записывает мои 
паспортные данные? И 
какие государственные 
организации произво-
дят поверку водосчётчи-
ков?

Ирина Николаевна,
ул. Советской Армии, 13

Как пояснили «ЗБ» в ряде 
компаний, занимающихся по-
веркой водосчётчиков, перед по-
веркой счётчиков мастер должен 
оформить договор на оказание 
этой услуги юридическим лицом 
(компанией) физическому лицу 
(жителю). В типовой форме до-
говора указываются реквизиты 
компании и вносятся паспортные 
данные жителя, которому оказа-
на услуга.

Что касается госорганизаций 
по поверке приборов учёта, то, 
по информации Департамен-
та ЖКХиБ г. Москвы, повер-
ка водосчётчиков не относит-
ся к коммунальным услугам и 
не входит в список работ по 
содержанию и ремонту обще-
го имущества дома. Поэтому 
выполняют поверку коммер-
ческие организации, а житель 
её заказывает и оплачивает. 
У специалиста с собой долж-
на быть копия лицензии на вы-
полнение услуг по поверке во-
досчётчиков. Обычно её прила-
гают к экземпляру договора, ко-
торый отдают жителю.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Зачем мастеру 
по поверке счётчиков

мои паспортные 
данные?

Cтолкнулся с 
такой ситуацией: 
страховая компа-

ния отказывается возме-
щать ущерб по полису 
ОСАГО. Что делать?

Отвечают юристы право-
вого центра «Вектор».

Если страховщик не выдал 
направление на ремонт ав-
томобиля и направил пись-
менный отказ в страховой 
выплате, можно обжаловать 
его отказ. Для начала про-

водится независимая экс-
пертиза для установления 
величины причинённого 
вреда. Затем нужно напра-
вить в страховую компанию 
претензию, приложив до-
кументы, обосновывающие 
ваше требование. Компания 
должна рассмотреть её в те-
чение 10 дней, после чего 
удовлетворить требование 
или отказать. В случае отказа 
вы имеете право обратить-
ся в суд с исковым заявле-
нием о взыскании страхово-

го возмещения, неустойки, 
штрафа, морального вреда и 
компенсации причинённых 
расходов. При возникнове-

нии споров со страховщика-
ми вы можете обратиться к 
нашим специалистам за по-
мощью.

Как быть, если страховщик отказался возмещать ущерб?
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Ваш «Звёздный бульвар» (495) 681-3645 
POCHTA@ZBULVAR.RU

Есть вопросы? Звоните, пишите! 
БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

Чего нет 
в природе?

ZBULVAR.RU

По клумбам Людмилы Алексеевны 
после снятия ограждения с газона 
стали бегать собаки
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На Добролюбова 
поймали поджигателя 
детских колясок

Жительница улицы До-
бролюбова обнаружила, 
что две её детские коля-
ски, стоявшие в подъезде, 
сгорели. Женщина обра-
тилась в полицию. Поджи-
гателя, 21-летнего москви-
ча, задержали рядом с со-
седним домом благодаря 
записям видеокамер. Вы-
яснилось, что парень пору-
гался со своей девушкой и 
решил выместить зло на 
колясках. Теперь ему мо-
жет грозить до двух лет 
лишения свободы.

На Яблочкова студент 
требовал выкуп 
за автономера 

Исчезновение номеров 
со своего автомобиля об-
наружил владелец ино-
марки, припарковавший 
её на улице Яблочкова. 
На стекле лежала запи-
ска: похититель предлагал 
выкупить у него номера за 
8 тыс. рублей. Благодаря 
записям камер видеона-
блюдения полиция задер-
жала злоумышленника, 
девятнадцатилетнего сту-
дента. Номеров при нём 
не было: поняв, что выку-
па не будет, он сломал их 
и раскидал по окрестным 
мусорным бакам.

Стащил телефон, 
оказывая помощь

50-летней женщине ста-
ло плохо на улице, и она 
присела на лавку у авто-
бусной остановки на Яро-
славском шоссе. К ней 
подбежал мужчина, ока-
зал первую медицинскую 
помощь, вызвал скорую… 
И, как выяснилось потом, 
стащил мобильный теле-
фон. Злоумышленника за-
держали недалеко от ме-
ста происшествия, когда 
он пытался продать мо-
бильник: он забыл выта-
щить из него сим-карту. 

Алёна КАЛАБУХОВА

ХРОНИКА «02»

С
отрудники УВД по СВАО 
задержали сотрудницу 
юридической фирмы, по-
дозреваемую в мошенни-
ческих действиях в отно-
шении пенсионерки. По 

версии следствия, юристы-затейни-
ки отняли у обратившейся к ним за 
помощью женщины… квартиру.

«Вы здесь больше 
не живёте»

В тот день пенсионерка Анна Ни-
колаевна (все имена изменены) от-
правилась в МФЦ Ростокина и здесь 
испытала настоящий шок. Девушка в 
окошке, увидев её паспорт и пропи-
ску, удивлённо подняла брови: 

— Как странно…. Эта квартира вам 
не принадлежит. У неё другая хозяй-
ка, вот фамилия. Вы не знали?..

Разумеется, Анна Николаевна это-
го не знала. Жительница района Ро-
стокино была единоличной владели-
цей приватизированной квартиры и 
продавать её не собиралась. Сотруд-
ники многофункционального центра 
помогли ей связаться с полицией. Так 
началось расследование этого запу-
танного дела.

Настоящая бизнесвумен
За год до этих событий Анна Нико-

лаевна оказалась в непростой ситу-
ации. Тяжело болела её престарелая 
мать, нужны были деньги на лекарст-
ва. Тогда она и решила пойти на от-
чаянный шаг, прочитав объявление 
в газете. Некая юридическая фирма 
сообщала, что помогает оформить 
любые кредиты. В компании, де-
скать, работают такие профессиона-

лы, что отказов от банков не бывает…
Собрав необходимые документы (а 

по телефону сказали, что в качестве 
подтверждения наличия собственно-
сти нужно принести и документы на 
квартиру), пенсионерка отправилась 
в юридическую компанию. Пусть по-
могут оформить большой кредит!

В офисе её встретили как родную. 
Усадили за стол, напоили чаем с кон-
фетами, поговорили о жизни, выслу-
шали…

— Со мной лично директор фирмы 
беседовала. Умная, ухоженная жен-
щина — настоящая бизнесвумен, — 
вспоминала позже в полиции Анна 
Николаевна. После разговоров по-
следовало подписание документов. 

Пальцы менеджера буквально летали 
по бумаге, проставляя галочки: «Под-
пишите вот тут, тут и вот тут, пожа-
луйста… И ещё нужна доверенность 
на осуществление всех операций от 
вашего лица, чтобы вам не нужно 
было лишний раз никуда ходить!»

Доверчивая пенсионерка подпи-
сала всё. Ей даже не пришло в голову, 
что это договор о продаже её кварти-

ры. Вскоре ей вручили деньги — око-
ло 800 тыс. рублей. И обрадовали: 

— По договору кредита вы може-
те в течение года вообще не платить 
проценты!

«Она получила 
7 миллионов!»

Самое удивительное, что долго 
искать аферистов полиции не при-
шлось: офис работал в прежнем ре-
жиме. Директор встретила их лично.

— Пенсионерка? Из Ростокина? Ну 
да, она была у нас год назад — прода-
вала свою квартиру. Ей деньги были 
нужны, — сообщила она и показала 
копии документов. 

— Люди, организовавшие эту фир-
му, — профессионалы своего дела, 
— рассказала руководитель пресс-
службы УВД по СВАО Екатерина 
Пулькова. — У некоторых — по два 
высших образования. Все были пре-
красно юридически подкованы и 
знали, что делают. Поэтому и увере-
ны были в безнаказанности. Не учли 
лишь одного. 7 миллионов, которые 
они якобы заплатили пенсионерке 
за её квартиру, ни по каким докумен-
там не проходили. За это и зацепи-
лись оперативники.

На сбор доказательств ушло много 
времени. Всё это время «юристы» на-
званивали Анне Николаевне домой: 
«Ты что творишь? У нас всё схвачено, 
ты ничего не докажешь…» 

Однако просчитались.
Как сообщила «ЗБ» Екатерина 

Пулькова, одной из участниц группы 
уже предъявлено обвинение. Следст-
вие продолжается.

Елена ХАРО

«Поможем 
оформить кредит»

В ходе антикоррупционной 
проверки сотрудники 317-й во-
енной прокуратуры установили, 
что офицер одного из военно-
учебных заведений за послед-
ние годы купил две квартиры в 
подмосковном Одинцове и авто-

мобиль на общую сумму 12 млн 
рублей. При этом совокупный 
доход его семьи за тот же пе-
риод составил немногим более 
7 млн рублей. По иску военно-
го прокурора суд первой инстан-
ции постановил обратить квар-

тиру стоимостью 4,8 млн руб-
лей, а также 200 тыс. рублей 
в доход государства. Мособл-
суд оставил решение без из-
менения. 

По материалам 
317-й военной прокуратуры

Офицера поймали на покупке квартир
ВСЕ НОВОСТИ 

НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

Прежде чем отнять 
последнее, бабушку 
напоили чаем 
с конфетами…

08
88

Юристы-аферисты лишили квартиры обратившуюся к ним за помощью пенсионерку
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Не пропустил ВАЗ 
на кольцевой

Вечером 19 апре-
ля водитель грузовика 
МАН с полуприцепом 
двигался по внутрен-
нему кольцу МКАД со 
стороны Ярославского 
шоссе. Перестраиваясь 
из второй полосы в пер-
вую, он не пропустил 
попутный ВАЗ-2115. 
Машины столкнулись, 
после чего ВАЗ на ехал 
на металлическое огра-
ждение. В результате 
водителя легкового ав-
томобиля увезли в 36-ю 
больницу с серьёзными 
травмами.

3-й батальон 1-го СП 
ДПС ГИБДД 

на спецтрассе 
ГУ МВД РФ по г. Москве

Столкнулись 
на Алтуфьевском 
шоссе

20 апреля в поло-
вине первого ночи во-
дитель автомобиля 
«Форд Фокус» двигал-
ся по улице Пришвина. 
На перекрёсток с Алту-
фьевским шоссе он вы-
ехал на красный свет, 
и «Форд» столкнул-
ся с грузовиком мар-
ки «Скания». Постра-
дал при этом 45-лет-
ний пассажир «Фор-
да». С травмой головы 
и ушибом грудной клет-
ки мужчину увезли в 
больницу.

Попала 
под «Ситроен» 
в Северном

Утром 20 апреля 
женщина, переходя 
дублёр Дмитровского 
шоссе возле дома 165 
на красный свет, попа-
ла под «Ситроен С4». 
43-летнюю пострадав-
шую скорая доставила 
в больницу с сотрясе-
нием мозга и ушибом 
грудной клетки.

ОБ ДПС ГИБДД 
по СВАО

ДТП

К
уда бы мы ни еха-
ли — рано или 
поздно автосер-
виса не миновать. 
И здесь нас иной 
р а з  п о д ж и д а -

ют неприятные сюрпризы. 
Даже если станция техоб-
служивания занимает поме-
щение законно и с ворован-
ной техникой не связывает-
ся, это ещё не гарантирует, 
что клиента тут не обманут. 
На что нужно обратить вни-
мание, сдавая машину в ре-
монт, «ЗБ» рассказала юрист 
Ирина Нафтаева.

Мы вам столько 
заменили…

Случай из жизни: владелец 
«Опеля» обратился в один из 
сервисов округа. Нужно было 
заменить подтекающий 
шланг системы охлаждения. 
Каково же было его удивле-
ние, когда окончательная 
сумма превысила предвари-
тельно оговорённую почти 
втрое! Сотрудники серви-
са утверждали, что провели 
полную диагностику систе-
мы охлаждения (клиент об 
этом не просил) и по свое-
му почину заменили ещё не-
сколько деталей — к счастью, 
мелких. После долгих препи-
рательств сошлись на некой 
средней сумме: клиенту сде-
лали «скидку». 

В Интернете можно найти 
немало таких историй.

— Составив список необ-
ходимых работ с указанием 
сумм (заказ-наряд), для под-
страховки попросите менед-
жера его распечатать и по-
ставить подпись — до того, 
как примете решение отдать 
сюда машину. Это поможет 
избежать многих недоразу-
мений, ведь работы, которые 
вы не заказывали, вы имеете 
право не оплачивать, — ком-
ментирует ситуацию Ирина 
Нафтаева.

Но как быть, если авто-
владелец не сильно сведущ в 

технике, чтобы понять, дей-
ствительно ли все работы из 
списка необходимы? Очень 
просто: можно посетить ещё 
пару сервисов и сравнить пе-
речни работ и общие суммы.

Виртуальные 
работы

Недобросовестные сер-
висмены могут вписать в 
счёт и работы, которые не 
производились вовсе. Одна-
жды моему соседу приплю-
совали к общей сумме 600 
рублей за снятие и установ-
ку защиты двигателя, хотя её 
на автомобиле не было изна-
чально! 

Находчивый автовладе-
лец обратился к руководите-
лю сервиса, потребовав «вер-
нуть» ему защиту, раз уж она 
указана в документах. Только 
после этого перед ним изви-
нились и счёт переделали.

— Подобные действия ра-
ботников сервиса уже мо-
гли бы квалифицироваться 
как мелкое мошенничество, 
— отмечает Ирина Нафтае-
ва. — Но обычно достаточно 
обратиться к менеджеру, что-
бы решить проблему. Риско-
вать из-за такой мелочи едва 
ли кто-то станет.

Оговорите 
гарантийный срок

Забирая автомобиль из ре-
монта, поинтересуйтесь, все 
ли оговорённые работы вы-
полнены. Если сервис адек-
ватный, на ваши вопросы 
наверняка охотно ответят, а 
при необходимости и пока-
жут, какие узлы ремонтиро-

вались и какие детали заме-
нены.

Конечно, низкое качество 
ремонта может выявиться да-
леко не сразу. Недавно у мое-
го знакомого через месяц по-
сле ремонта крыла краска на 
нём пошла микротрещинами, 
появились вздутия. Пришлось 
возвращаться в сервис.

— В этом случае в течение 
гарантийного срока мож-
но потребовать повторной 
услуги или возврата денег, — 
говорит Ирина Нафтаева.

Но есть важный нюанс. Так 
как услуги сервисов не ли-
цензируются, нет общих тре-
бований о том, каким дол-
жен быть гарантийный срок, 
его устанавливает сам произ-
водитель работ. Поинтере-

суйтесь этим заранее: срок 
должен быть указан либо 
в отдельном гарантийном 
талоне, либо в другом пись-
менном документе (напри-
мер, в том же заказе-наряде). 
В противном случае в соот-
ветствии с законом о защите 
прав потребителей вы смо-
жете рассчитывать лишь на 
очень короткий гарантий-
ный срок — от двух недель до 
одного месяца (в зависимо-
сти от сложности ремонта).

Если по гарантии испра-
вить огрехи ремонта сер-
вис почему-то отказывается, 
можно сделать независимую 
экспертизу, после чего тре-
бовать возмещения в суде.

Правда, на то, чтобы до-
биться компенсации через 
суд, могут уйти месяцы. По-
этому лучше сразу восполь-
зоваться услугами проверен-
ного сервиса.

Василий ИВАНОВ

Как нас обманывают в автосервисах и что с этим делать

Я этого не заказывал!

Попросите заранее составить 
перечень необходимых работ
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РАБОТА 
рядом с домом
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РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ В «ЗВЁЗДНОМ БУЛЬВАРЕ»:

(495) 782-82-12 (многоканальный)
e-m ail: rek@zbulvar.ru
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Сдавая машину в ремонт, бдительности не теряй!
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У
дивительный клуб 
появился в Марьи-
ной роще осенью 
прошлого года. 
В нём объедини-

лись люди, которых мож-
но было бы назвать обыч-
ными цветоводами. Если 
бы не одно но: все они 
одержимы идеей превра-
щения в сады именно сво-
их городских дворов. И 
каждый на участке возле 
своего дома создал что-
нибудь удивительное.

Бархатцы 
на пустыре

Для заместителя руко-
водителя клуба Лидии 
Добрыдиной история её 
личного неугомонного 
цветоводства началась 
жарким августом 2005-го. 
Тогда на Шереметьевской 
улице возвели новый дом 
— 37/2.

— От строительных бы-
товок остался пустырь 
размером 30 квадратных 
метров, — вспоминает 
Лидия. — Весь изрытый, 
в глине… Было неприятно 
смотреть!

А смотреть приходи-
лось. Ведь сама Лидия До-
брыдина живёт рядом, в 
доме 43. Вот она и решила 
этим пустырём заняться.

Лидия Васильевна — 
уже дважды прабабушка, 
но времени и сил у неё 
хватает, а дачи нет. По-
этому стало ясно: на пу-
стыре должна появиться 
большая общественная 
клумба.

Своей идеей она смогла 
заразить и других.

— Тогдашний дирек-
тор завода железобетон-
ных изделий Константин 
Крючков, сам большой 
любитель растений, по-
мог купить первые 75 ку-
стов и 19 деревьев: берё-

зы, дубы, ели, — вспоми-
нает Лидия Добрыдина. 

Капуста 
под смородиной

Как говорят в народе, 
лиха беда начало. А нача-
ло было положено. Ско-
ро клумба собрала вокруг 
себя целую команду. Лю-

бительница домашних 
фиалок Нина Петровна 
высаживала маргаритки, 
бывший научный работ-
ник Наталья Вячеславов-
на ухаживала за клемати-
сами, мужчины помогали 
с посадкой кустов. Семе-
на и саженцы появлялись 
отовсюду: их привозили 
с дачи и из поездок, поку-
пали на рынке.

Теперь на участке зацвёл 
целый сад: сирень и бар-
барис, шиповник и китай-
ская яблоня, похожая на 
розу декоративная капу-
ста, тюльпаны, бархатцы, 
лилии и даже куст крас-
ной смородины — каждое 
лето он усыпан ягодами. 

Теперь каждое весен-
нее и летнее утро Лидии 
Добрыдиной начинается 
здесь.

— Выхожу в шесть ча-
сов, начинаю поливать, — 
улыбается женщина, — а 
вокруг поют птицы!

Хоть салат делай
Но до рождения клуба 

всё-таки было ещё далеко. 
Оно, как ни странно, на-
чалось с утреннего ЧП.

— Однажды выхожу я 
в шесть утра, — смеёт-
ся Лидия Добрыдина, — 
а какой-то мужик тележ-
ку земли вывозит с наше-
го участка. Я ему: «Ты куда 

нашу землю повёз?!» А он: 
«Тебе жалко, что ли?» И 
тут я подумала: «А правда 
— жалко, что ли?»

Так и познакомились. 
«Мужик» оказался быв-
шим дипломатом Юрием 
Кукушкиным. И земля ему 
была во как нужна! Воз-
ле своего дома 16 на Ста-
ромарьинском шоссе он 
тоже многие годы выра-
щивал цветы. И даже со-
орудил там настоящий 
японский дворик.

Нечаянная утренняя 
встреча показала обоим, 
что в своём увлечении 
они не одиноки во все-
ленной. Тут-то и родилась 
идея создать клуб.

В поисках единомыш-
ленников вместе они ме-
тодично обошли сосед-
ние дворы.

— И оказалось, что у нас 
в районе много подобных 
цветочных клумб, — рас-
сказала «ЗБ» другая участ-
ница сообщества, Лариса 
Соловьёва. — Один муж-
чина под окнами даже 
огород выращивает, мож-
но салат делать! И поми-
доры, и огурцы растут.

Сегодня в клуб всту-
пили уже 14 цветово-
дов района. Кредо клу-
ба — помогать друг дру-
гу: улучшать территорию, 
обеспечивать землёй и 
семенами, делать ограды, 
совершенствовать полив 
растений.

А если кто-то чувствует, 
что в душе он цветовод, — 
пусть присоединяется.

Юлия ВАНИНА

 Тел. клуба: 8-926-893-6787, 
8-903-720-1596

Неугомонные цветоводы

Клумба 
собрала 
вокруг себя 
целую 
команду
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В Марьиной роще объединились энтузиасты озеленения дворов и пустырей

Если вы затеяли 
разбить клумбу…

 С конца апреля до 
конца мая надо подго-
товить землю. Если га-
зон «тощий», самое вре-
мя добавить чернозёма. 
Хорошо взрыхлите зем-
лю, подкормите удобре-
ниями.

 Однолетние и много-
летние цветы можно вы-
саживать после 20 мая. 
Неприхотливы в уходе пе-
тунии, вербены, бархат-
цы, виола, бегония. 

 Если у вас нет воз-
можности постоянно сле-
дить за цветами, не са-
жайте «дорогие» цветы: 
так, розы, скорее всего, 
сорвут на букеты.

СОВЕТЫ МАСТЕРОВ

Лидия Добрыдина (справа) и Лариса Соловьёва — 
настоящие мастерицы озеленения
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26 
апреля ис-
полняется 31 
год с момента 
страшной ава-
рии на Черно-

быльской АЭС. В ликвидации 
её последствий принимали 
участие тысячи людей. Сре-
ди них был житель Бибире-
ва Василий Лялич. Штур-
ман вертолёта МИ-8, он летал 
над Чернобылем по 6-7 часов 
в день.

Потерял сознание 
в полёте

Связать свою судьбу с ави-
ацией Василий Лялич решил 
после срочной службы в вер-
толётных войсках. На ЧАЭС 
его командировали 8 мая 
1986 года.

Вертолёт МИ-8, штурманом 
которого он был, перевозил 
учёных, занимавшихся ради-
ационной разведкой. Всего в 
чернобыльском небе Василий 
Лялич провёл 300 часов. 

— Во время одного из по-
лётов «вертушка» про шла 
прямо над разрушенным 
энергоблоком. Излучение 
там было настолько силь-
ным, что я потерял созна-
ние, — вспоминает Василий 
Михайлович. — Сначала по-
чувствовал головокружение 
и тошноту, а потом словно в 
черную дыру провалился.

Вскоре лётчикам на неко-
торое время вообще запре-
тили подниматься в воздух. 
Произошло это после того, 

как один из военных верто-
лётов, пролетая над ЧАЭС, 
неожиданно рухнул и весь 
его экипаж погиб.

— Кадры крушения пока-
зывали по телевизору. Спо-
ры о его причинах не утиха-
ют до сих пор. А мне кажет-
ся, что пилот той «вертушки», 
как и я, потерял от сильного 
излучения сознание, — гово-
рит Лялич.

Жёлто-красная 
пыль

Авария на ЧАЭС, вспоми-
нает Лялич, зловеще пре-
образила местность. С высо-
ты это было видно очень хо-
рошо. 

— Особенно жутко выгля-
дел хвойный лес, — говорит 
ликвидатор. — Из-за радио-
активной пыли он окрасил-
ся в ядовитый жёлто-крас-
ный цвет. Дозиметры в ры-
жем лесу показывали крити-
ческий уровень излучения, 
заходить в него было смер-
тельно опасно. Потом дере-
вья выкорчевали с помощью 
военной техники, но и после 
этого от вида здешних мест 
всё равно становилось не по 
себе.

Не раз Василий Лялич про-
летал над легендарной свал-
кой. Сюда свозили всю тех-
нику, которая поглотила кри-
тически высокий уровень 
радиации. Наряду с грузови-
ками и военным транспор-
том сюда везли и легковые 

«Москвичи», и «Жигули», ко-
торыми до катастрофы поль-
зовались жители Припяти и 
других населённых пунктов. 

— Говорили, что некото-
рые подлецы вывозили со 
свалки радиоактивные лег-
ковушки, чтобы продать за 
пределами опасной зоны, — 
вспоминает Лялич. — А ведь 
эти машины впитали в себя 
не один десяток рентген.

Чернобыль 
не отпускает

По воскресеньям лётчи-
ки отдыхали. Василий Лялич 
разыскал в Киеве школьно-
го товарища Валерия Сафо-
нова и по выходным ездил к 
нему в гости. За обедом дру-
зья выпивали по стакану-два 
кагора.

— Считалось, что это вино 

выводит радиацию, — гово-
рит чернобылец. 

Но сохранить здоровье 
кагор не помог. На ЧАЭС 
житель Бибирева ездил 
семь раз и, когда вернул-
ся домой из последней ко-
мандировки, почувствовал: 
дело плохо.

— Голова постоянно кру-
жилась, поэтому на улицу 
я выходил только с женой, 
чтобы не подумали, что я 
пьяный, и не забрали в мили-
цию. Сильно упало зрение — 
летать больше было нельзя, 

— рассказывает Василий Ми-
хайлович.

Началась борьба за жизнь: 
ликвидатору пришлось 
пройти длительный курс ле-
чения.

— Сейчас и рад бы забыть о 
Чернобыле, да не получается, 
— говорит он. — Часто вижу 
во сне, как лечу на МИ-8 над 
ЧАЭС со своим экипажем. А 
ведь большинства-то ребят 
из него в живых уже нет. Так 
что не отпускает меня Чер-
нобыль.

Роман ФЛЕЙШЕР

Житель Бибирева Василий Лялич 
вспоминает, как работали

ликвидаторы на Чернобыльской АЭС
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«От радиации 
 не спасала 

даже высота»

Смертельно опасный лес 
выкорчевали военной техникой

РИ
А 

Н
ов
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Ликвидатору приходилось летать в небе 
над Чернобылем по 6-7 часов в день
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П
ремьера на телека-
нале «Россия» те-
лесериала Каре-
на Шахназарова 
«Анна Каренина» 
с Елизаветой Бо-

ярской в главной роли стала 
заметным событием культур-
ной жизни страны. Фильм 
получился масштабным, яр-
ким и представил зрителям 
новое прочтение бессмерт-
ного романа Льва Толстого. 
Накануне премьеры нам уда-
лось встретиться с Елизаве-
той Боярской.

В Санкт-Петербурге 
решили не снимать
— Елизавета, вы сразу 
согласились на роль Анны 
Карениной? 

— Конечно! Это же роль-
мечта. Хотя, честно говоря, 
я не предполагала, что эта 
мечта когда-нибудь мате-
риализуется. Столько уже 
было экранизаций ро-
мана, и казалось, что 
следующая будет точ-
но не скоро. Но как-
то мой друг сказал, 
что будет снимать-
ся фильм, он будет 
называться «Врон-
ский». Сразу возни-
кли мысли: почему 
«Вронский»? Ока-
зывается, пото-
му что история 
рассказывается 
от его лица. Так, 
секундочку: ну 
и Анна Карени-
на там должна же 
быть в любом слу-
чае? Надо узнать, 

как туда на пробы попасть... 
И только я об этом подума-
ла, как мой директор звонит: 
«Лиза, тебя зовут на пробы!» 
— Насколько интересно 
было переместиться в ту 
эпоху?

— Было не просто инте-
ресно — я наслаждалась. И 
наверное, это самый боль-
шой мой проект. Для съё-
мок были специально по-
строены внушительные 
декорации: дом Каренина, 
дом Вронского, шикар-
ные бальные залы, три-
буны для скачек… Каза-
лось бы, можно поехать 
в Санкт-Петербург и там 
всё снять, но там уже кто 
только не работал. Види-
мо, это и стало причиной, 
чтобы выстроить свой 
собственный мир: гран-
диозный, подробный, 

разнообразный. 

Играть вместе 
с мужем

— То, что вы 
с вашим супругом 
Максимом Матве-
евым играете 
главных героев, 
было изначально 
задумано?

— Нет, это совер-
шенно случайное 
совпадение. И то, 

что на первой пробе мы ока-
зались вместе, — тоже случай. 
Потом мы долгое время не 
пересекались: пробовались с 
другими партнёрами. И уже 
позже, когда меня утверди-
ли, а Максима ещё нет, у нас 
была финальная совместная 
проба. И только после этого 
стало известно, что мы будем 
играть вместе. Режиссёр уви-
дел в нас этих героев — пару, 
которая сможет быть Каре-
ниной и Вронским. 
— С мужем сниматься 
было, наверное, тяжело?

— Наоборот. Оттого что 
мы снимались вместе, нам 
было намного легче. Во-пер-
вых, у нас была возможность 
репетировать дома. Прихо-
дя со смены, мы занимались 
ребёнком, укладывали его 
спать и садились разбирать 
завтрашнюю сцену. А во-вто-
рых, то обстоятельство, что 
мы супруги, сыграло свою 
роль в передаче взаимоот-
ношений. Сыграть влюблён-
ность, первые взгляды — это 
не сложно, этому учат в те-
атральном институте. А пе-
редать ощущение, что люди 
вместе прожили больше года, 
имеют серьёзный и сложный 
опыт отношений… Супруже-
ство сыграло нам на руку. 
— Каков Максим на пло-
щадке?

— Он очень комфортный 
партнёр: ответственный, въед-
ливый. И мы обрели друг в дру-
ге соратников. Это очень важ-
но. Когда съёмки идут почти де-
вять месяцев и все сцены одна 
сложнее другой, нужно, чтобы 
рядом было надёжное плечо. Я 
счастлива, что это был Максим. 

Живём 
на два города
— Сын переживал, что 
мама с папой всё время 
вместе на съёмках? Или он 
уже привык?

— У нас как-то так сложи-
лось, что Андрей не был об-
делён вниманием. Когда мы 
снимали блок в доме Каре-
ниных, Максим был дома с 
ребёнком. Потом, когда был 
общий блок, приехали мои 
родители, мама Максима… И 
каждый раз, когда мы возвра-
щались со съёмок, мы были 
вместе с ним. 
— Он осознаёт, что мама 
и папа — актёры? 

— Я по себе могу сказать, 
что в детстве это не имеет 
никакого значения. Это как 
мама пекарь или врач. Я в 
детстве часто видела папу на 
экране. И что? Работа такая. 
— Вы родом из Санкт-
Петербурга, но большая 
часть работы у вас 
в Москве. Тяжело жить 
на два города?

— У нас никогда по-дру-
гому и не было. Когда мы с 
Максимом познакомились, 
то жили в Москве и в Санкт-
Петербурге. Сейчас у нас ос-
новной дом в Москве, у нас 
здесь квартира, ребёнок хо-
дит в детский сад и в школу 
здесь пойдёт. Но я остаюсь 
актрисой Санкт-Петербург-
ского Малого драматическо-
го театра и езжу туда играть 
спектакли. Конечно, это не 
очень удобно. Но это тот те-
атр, ради которого можно 
будет летать и из Владивос-
тока, если понадобится.

ЗВЁЗДЫ ОСТАНКИНА

Я двенадцатая 
актриса в семье, 
начиная 
с прабабушки

Актриса рассказала о своей работе в фильме Карена Шахназарова

Елизавета Боярская:  
Анна Каренина была 
ролью моей мечты
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и расходные материалы к ним
Проверка слуха и подбор – 

БЕСПЛАТНО!
 м. «Бабушкинская», 

ул. Менжинского, 32, ТЦ «Кондор»,
м. «Отрадное», пр. Дежнёва, 12, 

м. «Медведково», ТЦ «Медведково».
8 (499) 390-05-67

ОЗНАКОМЬТЕСЬ С ИНСТРУКЦИЕЙ

СЛУХОВЫЕ 
АППАРАТЫ

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ
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Не пересматриваю 
свои фильмы
— Вам что ближе: театр или 
кино?

— Это абсолютно две раз-
ные ипостаси. В театре мне 
нравится возможность дол-
гих репетиций, лаборатор-
ного погружения в материал, 
его осмысления. Очень инте-
ресно осознавать, как разви-
вается спектакль после пре-
мьеры. На неё, кстати, боль-
шинство артистов редко зо-
вёт друзей и родственников, 
потому что в этот момент 

спектакль только-только ро-
дился. А потом он живёт, об-
растает подробностями, свя-
зями — это интересный про-
цесс, за которым хочется 
наблюдать. Есть спектакли, 
которые идут по 20 лет, и они 
постоянно эволюциониру-
ют. В кино ты — здесь и сей-
час: всё происходит момен-
тально, и назад дороги нет!
— Вы пересматриваете 
фильмы со своим участи-
ем?

— Я не люблю этого делать. 
Хочется всё сыграть иначе. 
Думаешь: «Ну почему я сде-

лала здесь вот так, а вот тут — 
так?» Ну и ещё, мне просто не 
нравится на себя смотреть. 

Дочь д’Артаньяна

— Вам приятно осознавать, 
что вас воспринимают как 
самостоятельную актрису, 
а не как дочь Михаила 
Боярского?

— Я рада быть дочкой, же-
ной, мамой и рада быть са-
мостоятельной актрисой. Ес-
тественно, мне всегда при-
ятно осознавать себя частью 
большой театральной семьи. 

Я двенадцатая актриса в се-
мье, начиная с моей праба-
бушки Екатерины. Она была 
непрофессиональной актри-
сой, играла в любительских 
постановках, вышла замуж за 
священника и, естественно, 
в профессии не могла состо-
яться. Но зато трое из её че-
тырёх сыновей стали актёра-
ми. Для меня профессия — 

большая ответственность. Да, 
раньше мне хотелось дока-
зать свою самостоятельность. 
И сейчас понимаю, что это 
было правильно. Я никогда не 
искала лёгких путей, бралась 
за всё самое сложное и мно-
гому на этом пути научилась. 
— Вы советуетесь сейчас 
со своими родителями 
по поводу ролей?

— Если у меня есть вопрос, 
то, конечно, я могу его задать. 
Но в основном я стараюсь 
решать творческие вопросы 
с режиссёром. 
— Мы все знаем, какой 
Михаил Боярский замеча-
тельный актёр. А какой он 
дедушка?

— Самый лучший, самый за-
ботливый, самый добрый! Ба-
лует, души не чает. Всё, что ре-
бёнок хочет, — всё у дедушки 
получает. Папа сочиняет мно-
го разных историй для Ан-
дрюши, я ему давно предла-
гаю сборник рассказов напи-
сать. Внук очень любит дедуш-
ку. Когда он был маленьким и 
только-только научился гово-
рить, он сказал: «Мой дедуш-
ка — мой самый лучший друг!» 
Так оно и есть! 

Беседовала 
Валерия Хващевская

Фото автора, Вадима Тараканова 
и из архива съёмочной группы

(ИА «Столица»)

ЗВЁЗДЫ ОСТАНКИНА

ВОПРОС О ВЕРЕ
Рубрику ведёт 
Валерий КОНОВАЛОВ

Проблема, о которой за-
думался наш читатель, не 
нова. Время от времени 
она привлекает внимание 
самых разных мыслите-
лей. Речь идёт о том, может 
ли христианин допускать 
существование внеземных 
цивилизаций. «Как Церковь 
относится к такой пробле-
ме?» — спрашивает чита-
тель. 

Какого-то официального 
ответа на этот вопрос нет. 
Церковь не обсуждала со-
борно и не формулировала 
своё отношение к возмож-
ности жизни на других пла-
нетах. А вот личные мнения 
и версии на сей счёт выска-
зывали многие богословы 
и мыслители, которые про-
должают это делать и сей-
час.

Так, знаменитый бого-
слов XIX века Феофан За-
творник предполагал даже, 
что инопланетяне могут 
оказаться переселенцами 
с Земли. «Как на Земле пер-
воначально из одного места 
расселились люди по всем 
обитаемым странам, — пи-
сал он, — так с Земли напол-
няются жителями все тела 
небесные. В дому Отца Мое-
го, сказал Господь, обителей 

много. Почему не признать 
этими обителями небесные 
тела? Почему не допустить, 
что люди, по смерти, живут 
на той или другой планете, 
на том или на другом солн-
це, и, по Страшном суде, 
водворятся там вечно со 
своими телами?»

А в минувшем веке лю-
бопытную версию выска-
зал великий конструктор 
Игорь Сикорский, который, 
кроме легендарных само-
лётов и вертолётов, создал 
и несколько удивительных 
богословских трудов. По 
его предположению, Зем-
ля может быть маленьким 
участком, где ещё не утвер-
дились законы счастли-
вой и гармоничной жиз-
ни, которые торжествуют 
во всей Вселенной, то есть 
— в раю. «Мы можем пред-
ставить себе, — писал он в 
1941 году, — сонмы умных 
и могущественных существ 
— представителей высше-
го уровня жизни, живущих 
в своём мире совершенно 
свободно, но тем не менее в 
абсолютной гармонии, ког-
да с Творцом их объединяет 
сила добра и любви. Имен-
но в этот мир позвал нас 
Иисус Христос».

Есть ли христиане 
на других планетах?

Михаил 
Боярский — 
самый добрый 
в мире 
дедушка!
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Великий конструктор и богослов Игорь Сикорский верил, 
что мы можем быть не одни во Вселенной

На съёмках фильма 
«Анна Каренина» 

Елизавета Боярская и её муж Максим Матвеев 
в ролях Анны Карениной и Алексея Вронского
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В 
апреле исполни-
лось 135 лет уни-
кальной школе-
интернату №1 для 
обучения и реаби-
литации слепых 

ребят на 3-й Мытищинской 
улице. О её истории и уче-
никах «ЗБ» рассказала руко-
водитель школьного музея 
отечественной тифлопеда-
гогики Наталья Морозова. 

Посещал 
Александр III

Деревянная разрезная аз-
бука Гаюи из Парижа, один из 
первых приборов для письма 
Луи Брайля, впечатляющие 
размером «Басни» Крылова... 
Эти антикварные экспонаты 
когда-то были пособиями, по 
которым учились первые не-
зрячие школьники. Их при-
вёз в Москву в 1870-х годах 
основатель школы — обер-
пастор Московской еванге-
лическо-лютеранской цер-
кви Святых апостолов Петра 
и Павла (сейчас Кафедраль-
ный собор Святых апостолов 
Петра и Павла) Генрих Дик-
гоф. 

Выходец из потомствен-
ной пасторской семьи, он 
изу чал школы для слепых в 
Европе. И вернулся в Москву с 
решением открыть такую же.

— Сделать это было не так 
уж легко, — говорит Наталья 
Морозова. — Министр обра-
зования поставил условие: за 
два года найти помещение 
и 20 тысяч рублей. Дикгоф 
обратился за помощью к ге-
нерал-губернатору Москвы 
князю Долгорукову. А потом 
отправился и в Петербург 
— просить покровительст-
ва императрицы. Как только 
Мария Фёдоровна дала со-
гласие, деньги собрали.

Один из самых любопыт-
ных экспонатов музея — под-
линная фотография импера-
тора Александра III и импе-
ратрицы в карете, сделанная 
в момент их приезда в школу 
на 2-ю Мещанскую (сейчас 
улица Гиляровского).

Обучали ремеслу
Сегодня в классах школы 

учатся по восемь человек, а 
в сентябре 1882 года сюда 
пришли первые 16 учени-
ков. В списке класса — сы-
новья солдата и офицера, 
дворяне, крестьяне и всего 
три девочки. Бедные учи-
лись бесплатно, а состоя-
тельные дворяне платили за 
своих детей. Обучение дли-
лось около 10 лет.

— В обычной школе азбуку 
дети учат полгода, у нас год, 
— поясняет Наталья Моро-
зова. — Слепой ребёнок дол-
жен хорошо освоить шрифт 
Брайля, научиться читать и 
писать буквы в зеркальном 
отражении. 

Особенно важным для де-

тей из простых семей было 
обучение ремёслам. Они 
плели коврики, корзины, ме-
бель из лозы. Девочки делали 
кружева и вязали чулки. Уже в 
12 лет дети совмещали учёбу 
с работой, а с 15 занимались 
только ремеслом.

— Подготовка тогда была 
очень хорошая, — рассказы-
вает руководитель музея. — 
По окончании школы ребё-
нок становился опытным ре-
месленником и мог открыть 
своё дело.

Особо одарённых учени-
ков обучали музыке и хоро-
вому пению. Кстати, игре на 
фортепиано ребят обучала 
Варвара Цветаева, извест-
ная пианистка и мать поэ-
тессы.

С 1882 года — 
1882 ученика

За время существования 
школа сменила несколько ад-
ресов: Фирсановский пере-
улок, 2-я Мещанская, 1-я Ме-
щанская улицы… Но учеников 
становилось всё больше. 

В 1956 году школа пере-
бралась в четырёхэтажное 
здание на Новоалексеевской 
ул. , 24 (сейчас 3-я Мытищин-
ская, 5).

Менялись и названия шко-
лы: учебно-воспитательное 

заведение, детский 
дом для слепых детей. В 
1927 году её даже назвали 
институтом! И только в 1948 
году она стала средней обще-
образовательной школой-ин-
тернатом №1.

— Я посчитала: за всё вре-
мя существования у нас 
окончили школу 1882 уче-
ника, — улыбается Наталья 
Морозова, — а ведь это год 
основания нашей школы! 
Многие становились успеш-
ными ремесленниками, му-
зыкантами, учёными, писа-
телями, учителями. 

Самый известный выпуск-
ник — эсперантист, писа-
тель, музыкант, тифлопе-
дагог Василий Ерошенко 
окончил школу в 1908 году. 
Выходец из крестьянской се-
мьи, он владел 10 языками, 

играл на музыкальных ин-
струментах, объехал полми-
ра и открыл школы для сле-
пых на Востоке. Всемирно 
известный учёный, один из 
крупнейших математиков 
XX века Лев Понтрягин тоже 
учился здесь.

Ещё один выпускник шко-
лы, баянист Михаил Попов 
совершил яркий подвиг в 
1942-м во время Битвы за 
Москву на реке Наре: играя 
на баяне «Священную вой-
ну», он увлёк в атаку бойцов 
своей 201-й воздушно-де-
сантной бригады 5-го воз-
душно-десантного корпуса...

Юлия ВАНИНА

Школе-интернату для слепых ребят в Алексеевском районе исполнилось 135 лет

Выпускники 
школы могли 
открыть своё дело

27 апреля исполнилось 
10 лет со дня открытия в гим-
назии №1539 на Маломо-
сковской улице (ранее шко-
ла №270) стелы в честь уче-
ников и учителей, погибших 
в годы Великой Отечествен-
ной войны. На ней увеко-

вечены имена 21 человека. 
Лишь двое из них были педа-
ги, остальные — ученики. 

По словам руководите-
ля музея истории школы 
Лады Пименовой, наибо-
лее примечательна судь-
ба Зины Шмельковой. В мае 
1940 года она окончила 10-й 
класс. Когда началась война, 
попросилась в разведыва-
тельно-диверсионную часть 
№9903. Именно туда зачис-
лили и Зою Космодемьян-
скую.

— В декабре 1941 года по-
сле выполнения задания 

Зина попала в плен и была 
убита. Это произошло под 
Наро-Фоминском, — расска-
зывает Лада Пименова.

Тремя месяцами ранее в 
боях у Медыни погиб пре-
подаватель физики и ма-
тематики Владимир Клад-
ковой. По воспоминаниям 
современников, его редко 
можно было видеть улыба-
ющимся, но он всегда ра-
довался успехам учеников. 
Полной противоположно-
стью ему был весельчак, лю-
битель турпоходов историк 
Пётр Радченков. Он тоже 

погиб в 1941 году, но где — 
неизвестно.

В послевоенные годы в 
школе появилась мемориаль-
ная доска с именами и фами-
лиями погибших на фронте 
учеников и педагогов. Затем 
вместо неё решили поста-
вить стелу. В разработке ма-
кета приняли участие стар-
шеклассники, которые пред-
ложили нанести на стелу изо-
бражение каски, лежащей на 
книге. Открыли стелу в канун 
Дня Победы — 27 апреля 2007 
года.

Роман ФЛЕЙШЕР

В школе на Маломосковской училась 
однополчанка Зои Космодемьянской

Под крылом 
императрицы

Основатель школы 
Генрих Дикгоф

Так обучались слепые ребята в XIX веке

Азбука 
Гаюи 
из Парижа

Зина Шмелькова

Стелу в честь погибших учеников и учителей установили 10 лет назад
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В Марьиной роще 
пройдёт 
интеллектуальное шоу

И н т е л л е к т у а л ь н а я 
шоу-программа «Еврей-
ское счастье» пройдёт 30 
апреля в 19.00 в Москов-
ском еврейском общинном 
центре (2-й Вышеславцев 
пер., 5а). Любопытно, что в 
первом раунде игры будет 
набрана команда из зрите-
лей. Ведущие — чемпионы 
телевизионной програм-
мы «Своя игра»: канди-
дат физико-математиче-
ских наук, доктор юриди-
ческих наук, профессор 
Анатолий Белкин и Дмит-
рий Лурье. Вход свобод-
ный, бесплатный билет 
можно получить в кассе. 
Возможны изменения в 
расписании. Справки по 
тел. (495) 645-5000.

В Северном 
Медведкове свою 
книгу представит 
судмедэксперт

П р е з е н т а ц и я  к н и -
ги Алексея Решетуна 
«Вскрытие покажет: за-
писки увлечённого суд-
медэксперта» пройдёт 
28 апреля в 19.30 в доме 
книги «Медведково» (За-
ревый пр., 12). Автор рас-
скажет о том, как работа-
ет судмедэксперт и какими 
удивительными историями 
наполнен каждый его ра-
бочий день.

В «Сатурне» продлили 
ретропрограмму 
с Диной Дурбин

Ретропрограмма филь-
мов в кинотеатре «Са-
турн» (ул. Снежная, 18) с 
участием выдающейся ка-
надской певицы и актрисы, 
звезды Голливуда 40-х го-
дов прошлого века Дины 
Дурбин по многочислен-
ным просьбам зрителей 
продолжится в мае. Можно 
будет увидеть ленты «Пер-
вый бал», «Удивительная 
мисс Холлидэй», «Всё на-
чалось с Евы» и другие. 
Цена билета — 100 рублей. 
Полная афиша на сайте 
vk.com/saturncinema.

АФИША

И
звестная писатель-
ница Дина Рубина 
представила свой 
новый роман «Бабий 
ветер», который сама 

же назвала «странной вещью». 
Его героиня — в прошлом па-
рашютистка — по независя-
щим от неё обстоятельствам 
оказалась в другой стране и 
была вынуждена пойти в кос-
метологи. Но столкнулась не 
только с другой професси-
ей, но и c совершенно другой 
культурой.
— Дина Ильинична, откуда 
такое название — «Бабий 
ветер»?

— Когда писалась эта вещь, 
я не знала, каким будет на-
звание, а это редко со мной 
случается: название долж-
но быть сразу и навсегда. И 
вдруг я случайно прочла одну 
вполне географическую за-
метку о том, что ветры име-
ют имена. Например, в Ар-
хангельске есть «мужичий» 
ветер, на Селигере — «жена-
тый», а на Камчатке — «ба-
бий». Климат на Камчатке 
жестокий, очень влажный — 
бельё не сохнет. Но раз в пол-
тора-два месяца случаются 
дни, когда дует лёгкий, сухой 
ветерок. И тогда все женщи-
ны затевают огромную стир-
ку. Простыни, пододеяльни-

ки, плащи сушатся на балко-
нах, во дворах. Когда я это 
прочла, я поняла, как назвать 
книгу.
— Ваша новая книга 
не похожа на предыдущие. 
Что легло в её основу?

— Случается, что в эмигра-
ции человек с образованием 
филолога идёт в косметоло-
ги. У меня на электронной по-
чте скопилось огромное ко-
личество писем от моих при-

ятельниц с забавными, смеш-
ными, дикими сценками. Но 
всё это лежало без дела, пока 
я не познакомилась с женщи-
ной, которая прыгает с пара-
шютом, пилотом воздушно-
го шара. И всё встало на свои 
места. Появились и сюжет, и 
идея. Я поняла, что человече-
ский «низ» — я имею в виду 
целую сферу жизни — обяза-
тельно должен быть уравно-
вешен «верхом», облаками. 

— В одном интервью вы 
сказали: любой роман — 
это миф. «Бабий ветер» — 
это миф о чём?

— Здесь поднимаются до-
статочно закрытые, интим-
ные темы. Всё очень от-
кровенно, потому что моя 
героиня имеет дело с че-
ловеческим телом. А оно бес-

пощадно. С ним происходят 
разные вещи, о которых мы 
не всё готовы говорить. Речь 
идёт о вопросах пола, ген-
дерной принадлежности. А 
надо сказать, что моя герои-
ня живёт на Западе, будучи по 
своему рождению и воспита-
нию человеком советским. 
— Многие открыли ваши 
книги заново, слушая, как 
вы их читаете. Почему вы 
этим занялись?

— Обнаружив в Интернете 
записи прочитанных кем-то 
моих книг, я пришла в ужас, 
потому что это было бездар-
но. Лучше всего мои книги 
читает автор, то есть я. Мне 
кажется, что, когда я читаю, 
всё становится ясно.
— О чём будет ваша следу-
ющая книга?

— После такой странной 
вещи, как «Бабий ветер», мне 
захотелось написать роман о 
русской деревне. И я уже при-
ступила. 

Беседовала 
Ирина КОЛПАКОВА

Героиня живёт 
на Западе, 
будучи 
человеком 
советским

Сходите с детьми на мю-
зикл «Алиса в Стране чу-
дес» в Центральном доме 
кино. Он поставлен по мо-
тивам одноимённого произ-
ведения Льюиса Кэрролла, 
но события мюзикла раз-
ворачиваются в наши дни. 
Алиса мечтает стать зве-
здой, Белый Кролик чита-

ет рэп, Шмель маскируется 
под Чеширского Кота… Со-
четание новейших 3D-техно-
логий, музыки, актёрской 
игры, красочных костюмов 
вряд ли кого оставит рав-
нодушным. Кстати, в этом 
году знаменитой «Алисе в 
Стране чудес» исполняется 
150 лет.

КУЛЬТСОВЕТ

Не пропустите мюзикл 
«Алиса в Стране чудес»

от певца Руслана Алехно 

Дина Рубина представила свою новую книгу «Бабий ветер»
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Набор детей от шести лет 
и взрослых в секцию техни-
ческого моделизма прово-
дит центр «ЭПИ-Алтуфье-
во». Здесь можно научиться 
собирать настоящие моде-
ли гоночных автомобилей 
в масштабе 1:32. Машин-
ки Мini 4WD могут ездить и 
участвовать в гонках. 

— Мini 4WD — почти точ-
ные копии настоящих ма-
шин, — рассказал «ЗБ» руко-
водитель секции Николай 

Евсюков. — Они снабже-
ны электромоторчиком и 
комплектом передаточных 
шестерёнок. Гонки прохо-
дят на трассе в виде жело-
бов с крутыми поворотами 
и трамп линами. В зависимо-
сти от трассы гонщик выби-
рает двигатель, колёса, даже 
смазку — ведь от этого зави-
сит мощность машины. 

Занятия в секции бесплат-
ные. А её воспитанники уча-
ствуют в чемпионатах. В 

прошлом году на престиж-
ных соревнованиях «Арена-
Пилотаж» в Москве ребята 
завоевали 32 награды.

Алексей ТУМАНОВ

 Центр «ЭПИ-Алтуфьево»: 
Путевой пр., 12. Тел. (499) 901-
4030. Сайт center-epi.com 

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU

БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

Роман с телом

В Алтуфьеве научат 
делать гоночные машины

Модели собирают в масштабе 1:32

Свою новую работу писательница сама назвала «странной вещью»
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Арчи любит 
пообщаться

Метис немецкой овчарки 
Арчи — ещё молодой па-
рень, ему около 1-1,5 года. 
В приют «Искра» он попал 
зимой и был в ошейнике, а 
значит, ещё не так давно он 
был домашним псом.

Не удивительно, что спу-
стя некоторое время волон-
тёры нашли его абсолютно 
поникшим и потерянным. 
Игривому, послушному и ла-
сковому, ему очень тяжело 
сидеть в вольере.

Арчи обучен хорошему 
поведению, умеет гулять 
на поводке, знает команду 
«Нельзя!» и очень любит об-
щение. Обладает охранны-
ми качествами. Ищем ста-
рых или новых хозяев. 

  Опекуны: 
8-915-099-4903, Валерия, 
8-916-643-7425, Наталья

Рыжая встретит 
вас улыбкой

О том, как Рыжая поя-
вилась в приюте «Дубовая 
роща», не знает никто. Ей 
около пяти лет, и больше 
трёх из них она провела в во-
льере. Рыжая — небольшая, 
стройная, похожая на лайку 
собака. Она любит улыбать-
ся и совсем не боится новых 
людей. Прекрасно ведёт себя 
на улице и радуется, когда к 
ней приходит самый молодой 
волонтёр «Дубовой рощи» — 
одиннадцатилетняя Полина. 
Так что Рыжая прекрасно об-
щается с детьми, совершенно 
неагрессивна к другим живот-
ным и очень тянется к людям. 

  Куратор: 
8-915-297-8757, Екатерина

СПОРТ

СОБАКА ИЩЕТ 
ХОЗЯИНА

В
олейбол — один 
из самых массо-
вых видов спор-
та. А ещё его ча-
сто называют и 
самым интелли-

гентным. Что дают занятия 
волейболом, «ЗБ» расска-
зала тренер спортшколы 
№84 на Ясном проезде Та-
тьяна Жарикова. Она тре-
нирует ребят вот уже 20 
лет, а в числе её учеников 
— сильнейший пляжный 
волейболист России Олег 
Стояновский. 

1  Когда лучше 
начинать 
заниматься 
волейболом?

С восьми лет, к этому мо-
менту организм ребёнка уже 
готов к освоению первона-
чальных технических эле-
ментов игры. Заниматься 
же волейболом раньше 
не рекомендуется, по-
тому что ребёнок может 
не выдержать нагруз-
ки. Но с шести-семи лет 
можно походить на тре-
нировки по акробатике 
и спортивной гимнасти-
ке. Они хорошо раз-
вивают мышцы 

рук, ног и спины, что при за-
нятии волейболом поможет 
выше прыгать, сильнее пода-
вать и нападать.

2  Правда ли, что 
в секции не берут 
невысоких детей?

Тренеры обращают вни-
мание на рост — он должен 
быть около 140 сантиме-
тров. Однако ещё учитыва-
ют ловкость, быстроту, вы-
носливость, уровень разви-
тия координации. И если 
ребёнок в полной мере обла-
дает ими, но ему не хвата-
ет сантиметров 10-15 роста, 
его всё равно возьмут в сек-
цию: в перспективе из него 
может получиться хороший 

связующий или защитник. 
К тому же развиваются дети 
по-разному: девочки растут 
до 15-16 лет, мальчики — до 
20, так что некоторым ро-
ста нужно просто дождаться. 
Ко мне однажды пришёл не-
рослый мальчик, его мама и 
папа тоже были невысокие, а 
он вырос до двух метров.

3  Травматичен ли 
этот вид спорта?

В минимальной степени. 
Ведь противников разделя-
ет сетка, физического кон-
такта нет, недаром же волей-
бол называют самым интел-

лигентным видом спор-
та. Однако травмы все 

равно бывают, и са-
мыми уязвимыми ме-
стами у волейболи-
стов являются коле-

ни, голеностоп и спи-
на, так как приходится 
много прыгать, а это в 

разы увеличивает на-
грузку на них. Чтобы из-

бежать травм этих частей 
тела, на тренировках ребя-

та выполняют специальные 
упражнения. Например, для 
укрепления спины очень по-
лезна «лодочка»: нужно лечь 

на живот и приподнимать од-
новременно руки и ноги. 

4  Насколько 
затратны 
занятия?

Тренировки в школе бес-
платные. Ребятам, помимо 
шорт и футболки, понадо-
бятся специальные кроссов-
ки с повышенной амортиза-
цией, которые при прыжках 
снижают нагрузку на голено-
стоп. Стоит такая обувь 3-4 
тысячи рублей. Также нуж-
ны наколенники, которые 
снижают риск травмы. Они 
обойдутся рублей в 500-700. 

5  Что, кроме 
медалей, даёт 
волейбол?

Быстроту мышления. По-
ставьте себя на место связую-
щего: пока мяч возвращается 
к нему после приёма, нужно 
успеть посмотреть на блоки-
рующих и защитников про-

тивника, оценить позицию 
своих нападающих и отдать 
передачу на максимально не-
защищённый участок сетки. 
И на всё есть лишь доля се-
кунды!

Кроме того, освоение ком-
понентов волейбола — дело 
крайне трудоёмкое, поэто-
му он воспитывает трудолю-
бие и терпение, а эти качест-
ва всегда помогают в жизни. 
Так, один мой воспитанник 
сейчас получает сразу два 
высших образования, а когда 
кто-то этому удивляется, го-
ворит, что после спортшко-
лы ему вообще всё по плечу.

Ну и наконец, волейбол 
равномерно развивает все 
группы мышц и суставы, по-
этому парни, занимающие-
ся этим видом спорта, всегда 
стройные, а девочки — кра-
сивые. 

Роман ФЛЕЙШЕР

  Спортивная школа №84: 
Ясный пр., 24, корп. 4. 
Тел. (499) 473-6509 

Игра для умных и красивых
Пять вопросов о волейболе

Волейбол недаром называют 
самым интеллигентным видом 
спорта
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Татьяна Жарикова 
тренирует ребят 
вот уже 20 лет

В спортшколе №84 на Ясном проезде 
идёт тренировка по волейболу
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Дмитрий Маликов любит 
вкусно поесть. Но при этом 
старается следить за своим 
весом, занимается спортом 

и не злоупотребляет сахаром, 
хлебом, сладкими фрукта-

ми и картофелем. Зато он 
очень любит грибы — и 
есть, и собирать. По сло-
вам певца, он даже зави-
дует грибникам, которые 

могут себе позволить часами ходить 
по лесу.

Одно из любимых блюд Дмитрия 
Маликова — пирожки с рисом и гри-
бами.

600-700 граммов просеянной 
муки перемешиваем с щепоткой 
соли, сахаром по вкусу и 10 грамма-
ми быстродействующих дрожжей. 
Вливаем стакан тёплой воды или мо-
лока, перемешиваем. Добавляем 150-
200 граммов растительного масла и 
вымешиваем тесто.

Кладём его в миску или в кастрю-
лю. Накрываем крышкой и ставим в 
тёп лое место на один-два часа, что-
бы оно подошло.

Примерно 500 граммов грибов 
очищаем, промываем, нарезаем ку-

сочками. Обжариваем до момента, 
когда выпарится вся влага. Добавля-
ем рубленый лук. К слову, много лука 
в грибах не бывает. Жарим до готов-
ности. Соединяем грибы с одним 
стаканом отваренного риса. Хоро-
шенько перемешиваем. Начинку со-
лим, перчим и ждём, когда остынет.

Из теста скатываем шарики разме-
ром с яйцо. Каждый шарик раскатыва-
ем скалкой в лепёшку. В центр кладём 
начинку. Края пирожка соединяем. 
Укладываем пирожки на противень, 
смазанный растительным маслом, 
швом вниз. Смазываем пирожки взби-
тым яйцом и отправляем в духовку, ра-
зогретую до 180 градусов, минут на 20. 

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено по публикациям в СМИ
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— А ваши котлеты точно из 
рябчиков?

— Ну в общем-то да. Прав-
да, мы добавляем к ним и дру-
гое мясо.

— Какое?
— Свинину.
— А пропорция какая?
— 50 на 50. Один рябчик — 

одна свинья.

Врач — пациентке:
— Больше бывайте на све-

жем воздухе и теплее оде-
вайтесь.

Пациентка — мужу:
— Врач прописал мне от-

дых на море и норковую 
шубу!

— Я превращу твою жизнь 
в ад! Я отниму у тебя всё, что 
ты любишь!

— Да-да, доктор, мне рас-
сказывали, что вы хороший 
диетолог.

В Одессе:
— Моня, твоя жена на ра-

боту ходит?

— Ходит.
— Правильно! Я своей 

тоже на проезд не даю!

— Только жалкие подкаблуч-
ники слушают женщин! Настоя-
щий мужик сам знает, когда не 
идти гулять с друзьями и когда 
посуду помыть. Да, любимая?

— Как за один день вы 
умудрились натворить столь-
ко глупостей?

— Да я встаю рано…

АНЕКДОТЫ

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: 
129090, Москва, просп. Мира, 18, pochta@zbulvar.ru

«Хочу работать на ходиуме»

— Я рисую принцессу, а ты, мам, принца.
— Я принца не умею.
— Ну это как принцесса, только без платья.

— Папа, а что такое череп?
Папа стал долго и нудно объяснять. 

Катя перебивает:
— Так это же голова скелета!

— Бабушка, поздравляю тебя с 8 Марта!
Бабушка подсказывает:
— И желаешь…
— И желаю пирожки с повидлом. Испе-

чёшь?

Увидела по телевизору манекенщиц 
и говорит:

— Я тоже хочу работать на ходиуме!

После солнечной погоды снова пошёл 
снег. Катя, увидев это, как закричит:

— Быстрее, мама, смотри: ты пропустишь 
весь восторг!

Катя, от 4 до 5 лет

от певца Дмитрия Маликова

ФОТОКОНКУРС

Пирожки с рисом и грибами

Дорогие девушки, присы-
лайте нам свои лучшие фот-
ки. 

Не забудьте черкнуть не-
сколько слов о себе: где учи-
тесь или работаете, есть ли 
у вас хобби, к чему стреми-
тесь, о чём мечтаете.   

Снимки опубликуем в бу-
мажной версии «Звёздного 
бульвара» и на сайте газеты. 

В конце года подведём ито-
ги, победительницы получат 
призы.  

Фото в формате jpeg
присылайте на адрес
zb@zbulvar.ru. 

Успеха!

Марина Корнилова
живёт на улице Малой 
Ботанической. Ей 33 года, она 
кандидат социологических наук 
и сейчас работает над докторской 
диссертацией. «А с работы бегу 
домой к любимой дочке Валерии, 
которой уже четыре года. Мы 
вместе играем, рисуем и ходим 
в бассейн», — написала она в 
«ЗБ». Как сообщила Марина, своим 
примером она хочет показать, что 
роль женщины в современном 
мире заключается не только в 
материнстве, но и в совершении 
научных открытий.

Кстати, наш фотоконкурс проводится и в соц сетях — окружных и рай-
онных. Все фото, не вошедшие в газету, пуб ликуются в пабликах. Мож-
но оставить там свои комментарии и «лайки». Это будет учитываться 
при подведении итогов конкурса. 

«Звёздная девчонка»

По горизонтали: Конкурент. 
Чек. Разносол. Пенька. Атташе. 
Тростник. Тиара. Ворота. Барон. 
Тир. Капкан. Факт. Жито. Усик. 
Тенор. Палатка.

По вертикали: Практикант. 
Трамплин. Абажур. Раритет. 
Анис. Тип. Проволока. Тенге. 
Сон. Натр. Честь. Нота. Критик. 
Колба. Картина.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

СКАНВОРД

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ 


